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TRadiciOnaLisMO 
O centro tradicionalista promoveu mais uma grande 
edição do rodeio em Maravilha. Confira os principais 
momentos dessa grande festa da cultura gaúcha 

Ederson Abi /O LíderNelcir Dall’Agnol/O Líder
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“aRMadiLHas dO FEMinisMO”

Nesta semana o Ministério da Mulher, da Família e 
dos Direitos Humanos informou que realizará um painel 
intitulado “As armadilhas do feminismo”. A palestra, apre-
sentada pela deputada Ana Caroline Campagnolo (PSL), 
é parte de um seminário da pasta batizado de “O prota-
gonismo da mulher jovem no Brasil” realizado em Bra-
sília. Segundo a pasta, o texto faz referências ao livro da 
deputada palestrante, “Feminismo: perversão e subver-
são”. Por definição, feminismo é entendido como “um 
movimento internacional de luta por igualdade de direi-
tos para as mulheres”. É triste que o Ministério promo-
va uma ação para tratar de “armadilhas” do movimen-
to. Afinal, a própria pasta não existiria sem o feminismo. 
Através dele, internacionalmente, que as mulheres lu-
tam pela igualdade. O movimento nos levou a reconhe-
cer que as mulheres têm sido relegadas a uma posição de 
submissão. Não vejo motivos para discutir contra isso.

Número de focos crescendo, municípios infestados pelo Aedes ae-
gypti e novos casos de dengue batendo na nossa porta. O que ainda fal-
ta para que nossa população se conscientize? Nosso município vizinho, 
Cunha Porã já vive um cenário de surto de dengue. Maravilha tem alto ris-
co de enfrentar uma epidemia da doença, com um número recorde de fo-
cos do mosquito para a época do ano. Como ficariam nossos postos de saú-
de com centenas, ou milhares, de moradores diagnosticados com dengue? 
Não é exagero, há um risco sério deste cenário se tornar real em Maravi-
lha. O poder público sozinho não consegue acabar com os focos, é preci-
so que todos façam a sua parte. Limpe seu terreno, não jogue lixo em lo-
cal impróprio, verifique as condições das calhas, faça seu papel de cidadão.

VOLTAMOS A FALAR DE DENGUE 

DESCARTE 
INCORRETO 

Nesta semana nossa equipe 
fez o registro de mais um descarte 
irregular de lixo eletrônico. Desta 
vez, uma televisão antiga foi deixada 
em cima de uma lixeira na Avenida 
Alexandre Kasper. Tais materiais 
podem liberar substâncias tóxicas 
e contaminar o solo e a água, 
trazendo sérias consequências 
para o meio ambiente. Além disso, 
alguns metais utilizados na fabricação 
desses produtos podem causar graves 
problemas de saúde para as pessoas 
e os animais. Em Maravilha, o lixo 
eletrônico deve ser levado na Secretaria 
de Obras, localizada na Rua Jorge 
Lacerda. Infelizmente, é uma situação 
que noticiamos com frequência. 
Falta de informação não é! 

CADÊ O ARTICULADOR?
O governo municipal sofreu dura derrota na Câmara de Vereadores. O projeto do Refis foi arquivado com voto 

e abstenção da própria base governista. Mostra, primeiramente, problema em casa, na casa do governo. Em segun-
do, problema de falta de articulação política com a oposição (ou com a própria situação?). Na última sessão o ve-
reador Luiz Brescovici criticou a falta de comunicação entre os poderes e, na tribuna, pediu do articulador político, 
Eder Moraes, que saiu da Câmara para fazer essa função na prefeitura. Bresco fez a referência após receber um ofí-
cio do governo informando a ausência do vice-prefeito, Sandro Donati, que havia sido convocado para falar sobre 
o Rio Iracema. Donati não compareceu na Câmara e ainda mandou dizer que os vereadores deveriam ler a reporta-
gem no site wh3.com.br, que continha todas as informações necessárias. No mínimo, precisa articular isso aí, viu?!

Liberdade de imprensa ameaçada
Não é de hoje que o governo Bolsonaro escolhe a dedo os veículos de comunicação que 

podem participar das entrevistas dadas por integrantes do governo federal. Lamentável, 
pois cenas assim foram vistas apenas na ditadura militar. Quando jornalistas eram persegui-
dos por não atenderem as orientações do governo e muitos “sumiram”. Mais lamentável ain-
da que o governo federal, com seus comparsas, faz com que a população, com atos assim, 
se volte contra profissionais da imprensa e nas redes sociais o “povão” generaliza. É preci-
so lembrar que estes profissionais também são humanos, eles têm família, filhos e parentes, 
são pessoas com sentimentos e como qualquer outra categoria, exigem pelo menos respeito. 

Incentivo ao esporte 
Terminou no último fim de semana o 

Campeonato de Vôlei e Futevôlei em Mara-
vilha. Uma modalidade que vem crescendo a 
cada edição no município. Isso mostra o inte-
resse das pessoas pelo esporte, além de ofe-
recer a oportunidade para quem treina vo-
leibol participar de uma competição. Outro 
motivo é dar utilidade à quadra de areia em 
frente à prefeitura. Com o aumento do nú-
mero de inscritos quem sabe não seja re-
alizada mais de uma edição por verão. 

Cleiton Ferrasso/O Líder
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LIÇÕES DE VIDA
Quando à noite não conseguir dormir, pare de contar ovelhas e converse com o 
pastor... esse pastor é seu ego mais fundo, o que concentra as verdades que lhe tiram 
o sono. É o espelho de que vivemos fugindo, preferimos as fantasias das mentiras...por WoLmIR HübneR

radar@jornalolider.com.br

Para agradar a caminhoneiros, Petrobras 
altera a política de reajustes do diesel 

cTg Juca RuivO 
Depois de três dias de rodeio, encerrou no último fim de semana a 

vigésima edição do Rodeio Crioulo e Artístico de Maravilha, bem como 
a 1ª Etapa do Festival Regional da Cultura Gaúcha. Para o patrão, Nelson 
Silveira, tudo ocorreu dentro do previsto. De acordo com ele, os novos es-
paços para estacionamento, bem como os novos locais construídos para 
abrigar mais apresentações da parte artística, contribuíram para dar mais 
conforto e comodidade a todos que se fizeram presentes. Concluímos 
que o sucesso foi muito positivo, e aos organizadores, nossos parabéns!

FAMÍLIA MARION
A participação no Rodeio Crioulo de Maravilha 

do CTG Juca Ruivo da família do prezado amigo 
Vitorino Marion foi bonita. Classificaram-se em 4 
competições em primeiro lugar, uma em segundo 
e, para fechar com chave de ouro, foi campeã do 3º 
duelo Ana Terra. Um abraço a toda família do Vito-
rino Marion, sua esposa, Ediane, e seu filho, Lucas. 
Verdadeiros campeões e grandes representantes de 
Maravilha nas tradições gaúchas. Abraço, amigos!

Já nos reportamos em outras edições sobre a fal-
ta de consideração e irresponsabilidade de pessoas 
que marcam consultas médicas e odontológicas em 
nossos postos de saúde e, nos dias e horas marcados, 
simplesmente não comparecem e muito menos jus-
tificam suas ausências. Quer dizer: os médicos, den-
tistas e atendentes ficam à disposição dos ilustres fal-
tantes e ainda ocupam vagas que poderiam ter sido 
utilizadas pelos que realmente necessitam de aten-
dimento. A nossa sugestão é criar um cadastro des-
ses faltosos e quando de novas marcações de consul-
tas, sejam realmente avaliados se há necessidade de 
atendimento médico e odontológico. Uma vergonha...

RÁDIO, O VEÍCULO DE COMUNICAÇÃO MAIS CONFIÁVEL
As chamadas fake news, as notícias falsas ou distorcidas, torna-

ram-se uma epidemia no mundo inteiro. E o principal canal por 
onde elas se espalham são as redes sociais. Para não cair nessa ar-
madilha, os veículos de comunicação tradicionais, como o rá-
dio, por exemplo, são as fontes com maior credibilidade na hora 
de passar uma informação. É o que comprova pesquisa realiza-
da pela corretora XP Investimentos, em parceria com o Instituto de Pesquisas Sociais, Polí-
ticas e Econômicas, o Ipespe. O rádio é o veículo de comunicação mais confiável. A maioria 
dos entrevistados considera que notícias e informações veiculadas no rádio são verdadeiras.

UmA GRAnDe obRA

A Avenida Maravilha será revitalizada com recursos do Financiamento à 
Infraestrutura e ao Saneamento, o Finisa, que foram financiados pelo municí-
pio junto à Caixa Econômica Federal. A operação foi aprovada pela Câmara de 
Vereadores. A revitalização do trecho prevê luzes para pedestres, construção 
de calçadas, restauração de todo o pavimento, construção de ciclovia e insta-
lação de parklets, que são áreas de lazer sob as árvores que serão mantidas ao 
longo da avenida. “A Avenida Maravilha é nosso portão de entrada para a Ci-
dade das Crianças. O projeto é muito arrojado, moderno, com equipamen-
tos públicos que contemplam veículos, ciclistas e pedestres com a devida se-
gurança e ainda vão embelezar o local”, disse a prefeita, Rosimar Maldaner. O 
projeto prevê prazo de 10 meses para execução das melhorias. A empresa Gaia 
Rodovias, de nossa cidade, foi a vencedora da licitação e se não houver recur-
sos administrativos, a ordem de serviço será entregue e as obras iniciarão logo.

CIDADANIA ITALIANA

Falsificação no exterior: sete brasileiros foram presos na Itália por ope-
rarem um esquema ilegal de venda de cidadania. Segundo autoridades, 
800 pessoas perderão o benefício e 200 passaportes serão anulados. Se você 
tem cidadania italiana, acompanhe o desfecho para não estar numa fria.

Obituário
morreu, aos 45 anos, o jornalista 
rafael henzel, um dos quatro 
brasileiros sobreviventes da queda do 
avião da Chapecoense na Colômbia. 
ele sofreu um infarto durante partida 
de futebol em Chapecó. O colega 
de imprensa atuava em emissora 
de rádio em Chapecó e esteve aqui 
em maravilha fazendo palestra 
quando do lançamento do seu livro 
“viva como se estivesse de partida”. 
realmente cada um de nós tem sua 
hora para morrer. Uma fatalidade.

BANDA MARCIAL

Ouvimos atentamente a entrevis-
ta concedida por Adelio Majolo na Lí-
der FM, na quarta-feira (27), quando 
o mesmo fez um relato de sua ges-
tão frente à nossa Banda Marcial Cida-
de das Crianças. Uma gestão exitosa, 
com grandes conquistas e um incen-
tivo muito grande nesta Banda, que é 
orgulho de todos nós. Parabéns, Adé-
lio. Sabíamos de teu sucesso, pois a tua 
dedicação por onde passa fica na his-
tória. É um mérito que nem todos con-
seguem. Lamentamos que sua gestão 
chegou ao fim. Que o sucessor tenha 
a mesma garra e amor pela causa...

Considerando a gravidade da situação referente à 
proliferação de focos do mosquito da dengue e o au-
mento exponencial de casos da doença na região e no 
Estado, a Polícia Militar de Maravilha está deflagran-
do uma série de ações como forma de contribuir com 
a salubridade e a saúde públicas. Diante deste cenário 
preocupante, a Polícia Militar vai intensificar rondas 
nos loteamentos onde se tem constatado o acúmulo 
de lixo, especialmente de garrafas e outros recipientes 
de bebida alcoólica abandonados, que podem servir 
de ambiente favorável à procriação do mosquito. Para 
tanto, os policiais militares atuarão na fiscalização am-
parados pelo Artigo 172 do Código de Trânsito Brasi-
leiro, que estabelece: “Atirar do veículo ou abandonar 
na via objetos ou substâncias” e prevê multa no valor 
de R$ 130,16, além de 4 pontos na Carteira Nacional de 
Habilitação, sendo uma infração de natureza média.

REFIS NEGADO
O Poder Legislativo de Maravilha rejeitou, por maio-

ria, o projeto de lei que concedia redução de multas e juros 
para contribuintes que estão em atraso no recolhimento de 
tributos no município, cuja soma é astronômica. Superior a 
3 milhões de reais. Uma decisão que nos surpreende, pois 
melhor seria arrecadar esses valores para os cofres públicos, 
que retornariam em benefício de toda população, do que 
ficar nas mãos dos inadimplentes. Cobrar judicialmente até 
pode e deve, mas a demora é longa e isso representa retro-
cesso. Salvo melhor juízo, acreditamos com o incentivo que 
a proposta oferecia daria um ânimo nos inadimplentes a 
quitarem seus impostos, com uma redução de valores, mas 
a história é: manda quem pode e obedece quem precisa.

 A Petrobras aprovou mudança em sua política de 
preços do óleo diesel em suas refinarias, que terá no mí-
nimo 15 dias entre as alterações. A estatal também anun-
ciou a criação de um “cartão caminhoneiro”. Por que isso 
importa: as medidas foram anunciadas após rumores de 
organização de nova greve dos caminhoneiros. A catego-
ria reclama da variação rápida do preço do combustível.

FALTA DE CONSIDERAÇÃO

JOgaR LiXO agORa dá MuLTa

Divulgação

O Líder
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25% de 2019
Ser o melhor na sua área é uma garantia de sucesso?
Ser o melhor tecnicamente é só um dos requisitos. E 

na grande maioria dos casos, não é o mais importante.
Quem é o melhor médico ou dentista? O que mais es-

tudou a especialidade ou o que orienta, planeja o traba-
lho, toma decisões conscientes e sabe ouvir e interpretar 
a situação?

Quem é o melhor professor? O que tem mais conheci-
mento? Ou o que sabe instigar e provocar a busca?

Um exercício simples: qual é o chefe ou colega que 
você teve que você mais admira? Era um gênio de alto QI, 
ou um ser humano contagiante?

O que vamos buscar na faculdade ou na pós é só uma 
parte pequena da complexa equação profissional.

Por isso, o conceito de “melhor” é muito subjetivo. E 
na prática, é uma soma de características difíceis de en-
sinar.

*
Na música, improvisa quem domina o instrumento. 

São necessárias milhares de horas de prática para impro-
visar bem.

Na vida é semelhante: improvisa bem o preparado que 
se depara com situações diferentes, inesperadas. O impro-
viso, no entanto, tornou-se o modus operandi diário do 
amador.

Estamos confundindo a maestria do improviso com des-
leixo e inconsequência.

*
O primeiro quarto de 2019 termina neste fim de se-

mana. Se eu te perguntar como foi o primeiro trimestre, o 
que você vai responder?

Se você planejou o ano, você pode olhar para os seus 
objetivos e ver se evoluiu. Se você não projetou nada, fica 
mais difícil medir algum progresso.

No fim do ano passado eu criei um workshop de pla-
nejamento pessoal de uma hora de duração (www.lucas-
miguel.com/cursos).

O curso está com avaliação 4,4 (de 5) e eu recebi al-
guns feedbacks muito bons de quem fez. Ainda dá tempo 
de (re)estruturar o ano, assumindo responsabilidades e 
não reclamando do destino. Eu recomendo que você faça 
isso neste fim de semana nublado!

Se não quiser assistir as aulas, confira na aula 1 o PDF 
de uma página no qual eu estruturei um passo a passo do 
planejamento. É gratuito.

assEMbLEia gERaL Prestação de contas foi aprovada por unanimidade

sicoob apresenta R$ 21 milhões de 
resultados referente ao exercício 2018

O Sicoob Credial pro-
moveu ontem (29) assem-
bleia geral ordinária e ex-
traordinária referente ao 
exercício 2018, na SER Au-
riverde, com a presença de 
associados de diferentes 
municípios. Na oportuni-
dade, foi realizada a presta-
ção de contas, aprovada por 
unanimidade, e palestra so-
bre Gestão de Finanças Pes-
soais. Após foi servido co-
quetel. 

Os REsuLTadOs
Em 2018 a cooperativa 

registrou resultado bruto de 
R$ 21 milhões. Destes, cerca 

de R$ 14 milhões foram des-
tinados para os associados 
em forma de capitalização 
e conta corrente e R$ 7 mi-
lhões foram para reservas. 

Os resultados dos úl-
timos sete anos totalizam 
cerca de R$ 110 milhões e, 
destes, aproximadamente 
R$ 60 milhões foram para 
o quadro social e o restante 
para fundos e reservas, ge-
rando segurança diante de 
qualquer instabilidade fi-
nanceira. A cooperativa re-
gistrou também 33.712 mil 
associados, R$ 849 milhões 
em ativos e R$ 86 milhões 
em conta capital.

Para o presidente, Her-

mes Barbieri, o Sicoob Cre-
dial tem se constituído uma 
grande instituição finan-
ceira propulsora do agro-
negócio, indústria, comér-
cio e serviços da região. 
Representa o maior siste-
ma de cooperativismo de 

crédito do país, possuin-
do uma das maiores redes 
de atendimento e presta-
ção de serviços financeiros. 
Os indicadores apresentados 
demonstram que o Sicoob 
Credial possui alta liquidez, 
solidez e segurança, que, 
alinhada com as atividades 
de seus associados, se tra-
duz em desenvolvimento 
econômico e social.

sORTEiO
Durante o evento foi re-

alizada a entrega simbóli-
ca de 10 motocicletas, um 
veículo Fiat Uno e uma Pi-
ck-up Fiat Toro para os con-
templados na campanha Si-
coobCap.

reunião foi realizada em Cunha Porã, município-sede da instituição 

Presidente, hermes Barbieri, comandou 
a assembleia 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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por LUIZ CLÁUDIo CARPeS

DIRETO 
AO PONTO

PRáTicas abusivas nO cOMÉRciO
Dias atrás este colunista foi procurado por um consumidor, 

relatando determinadas práticas que alguns estabelecimentos 
comerciais ainda insistem em colocar em prática. Vendas casa-
das, antecipação de títulos, cobrança de boletos. Práticas que 
não são aceitas à luz do Código de Defesa do Consumidor. Re-
latou-me o leitor que adquiriu determinado produto em uma 
rede de lojas e efetuou parcelamento, deixando bem claro que 
não gostaria de receber cartão de crédito. Mesmo assim, algum 
tempo depois recebeu o referido “presente”. Ao contatar com a 
loja, recebeu a informação que era apenas para não habilitar 
que não geraria custo algum. A surpresa veio quando o consu-
midor foi efetuar o pagamento da parcela – o que ocorreu in-
clusive praticamente com dez dias antes do vencimento -  e se 
deparou com um acréscimo de quase dez reais. Ao questionar, 
recebeu a informação de que, se tivesse pago até o dia 10 de 
março, tal valor não incidiria. Todavia, 10 de março era domin-
go, e outra afronta ao CDC: estava havendo um acréscimo por 
conta de haver passado do dia 10, e a geração de boleto enseja-
va aquela cobrança, desrespeitando inclusive o fato de que, em 
feriados ou fins de semana, o prazo é o dia útil seguinte – e não 
a antecipação da data de pagamento. Só por tais relatos, já te-
mos pelo menos três infrações ao CDC. O envio de cartão, que 
configura venda casada; a cobrança de valor acima do pactu-
ado na compra, no acréscimo de praticamente dez reais; uma 
cobrança abusiva de valor, sendo que tudo indica que se dava 
por emissão de um boleto. Cheguei a custar entender o que es-
tava se passando. Mas pelo que pude auferir, se pagasse até o 
dia 10 (ou no caso antes do dia 10) a parcela seria a pactuada. 
Passando do dia 10 haveria um acréscimo de dez reais porque 
haveria a “necessidade” de emissão de um boleto, que geraria 
mais custo. E ainda uma antecipação de vencimento de parce-
la, que na verdade venceria em 21 de março, estava sendo paga 
dez dias antes e mesmo assim estaria sofrendo um acréscimo. 

O PORQuE das PRáTicas abusivas ainda EXisTiREM
Diante deste relato, confesso não entender porque certas 

lojas insistem em atuar à margem da lei. Já é pacificado que não 
pode haver antecipação, que em feriados, dias santos de guar-
da e fins de semana as parcelas OBRIGATORIAMENTE têm 
que vencer no primeiro dia útil posterior, o envio de cartão à re-
velia do consumidor. Enfim, porque isto ocorre? Porque as lo-
jas insistem em tais práticas abusivas se sabem da ilegalidade? 
A resposta é simples. Muitos pagam e não reclamam. É preciso 
acabar com práticas abusivas. E o caminho é exatamente não 
se calar. Denunciar, ir ao PROCON mais próximo, e se preci-
so, inclusive partir para demandas judiciais. Não há porque tal 
prática subsistir. Leis existem para serem cumpridas, e a nós, 
consumidores, cabe também a prerrogativa de fiscalizar – e de-
nunciar, se preciso for. 

CAMILLA CONSTANTIN 

Está programada para o 
próximo sábado (6) mais uma 
edição do Encontro de Gai-
ta de Boca e Bandônion em 
Maravilha. O evento já é tra-
dicional no município e nes-
te ano será realizado na sede 
da Associação Cultural Italia-
na de Maravilha (Acima), com 
abertura oficial às 18h30. 

Conforme a diretora de Cul-

tura, Rosi Reichert Heineck, após 
as apresentações será ofertado 
jantar de forma gratuita aos par-
ticipantes, com patrocínio de 
Nelson Sehnem Loteamentos 
e Ernani Maldaner. “O evento é 
gratuito e aberto a toda a comu-
nidade. Quem for assistir e qui-
ser participar do jantar, basta ad-
quirir a ficha com os membros 
da Acima no valor de R$ 30”, diz.

Cada músico irá receber um 
troféu como lembrança pela par-

Última edição contou com a participação de mais de 20 músicos 

Arquivo/O Líder

TRadiciOnaL
Encontro de gaita de boca e bandônion será na 
próxima semana

ticipação. A diretora de Cultu-
ra convida a todos para prestigiar 

a programação, com apresenta-
ções de artistas locais e visitantes.

aRQuivadO Além do texto sobre a Recuperação Fiscal, os vereadores iniciaram 
o debate que proíbe a saída dos eleitos para ocupar cargo no Executivo

Em debate polêmico, câmara de 
vereadores derruba projeto do Refis 
EDERSON ABI

A Câmara de Vereadores rejei-
tou, na segunda-feira (25), o proje-
to do Refis encaminhado pelo po-
der Executivo de Maravilha. O Refis 
é o programa de recuperação fiscal 
que tem o objetivo de receber cerca 
de R$ 3 milhões em impostos e ta-
xas de contribuintes que estão em 
débito com o poder público. O mu-
nicípio afirma que a ideia do pro-
jeto é eliminar valores de multas e 

juros acrescidos ao longo do venci-
mento e receber a dívida original. 
Para o município, não se tratava de 
renúncia de receitas. 

No entanto, o projeto polêmi-
co recebeu parecer contrário na 
comissão de Finanças, Orçamento, 
Tributação, Fiscalização e Contas 
e foi derrubado em plenário com 
votos da maioria dos vereadores. 
Com a derrubada do texto, por lei, 
o projeto não pode tramitar mais 
neste ano.

VOTOS PARA O PARECER CONTRÁRIO
Ademir Unser - Favorável ao parecer
Celso Ledur - Contra o parecer
Cleber Pertussatti - Contra o parecer
Gilmar Castanha - abstenção
Itamar Adler - Favorável ao parecer
Ivo Badia - Contra o parecer
Láurio Stieler - Favorável ao parecer
Luiz Brescovici - Favorável ao parecer
Marclei Grando - Favorável ao parecer
Natalino Prante - Favorável ao parecer

OuTRO PROJETO POLÊMicO
O presidente, Jandir Primon, 

colocou em pauta na segunda-fei-
ra (25) o projeto do vereador Nata-
lino Prante sobre a licença de edis 

para ocupar cargos na adminis-
tração pública de Maravilha. Pelo 
texto, vereadores seriam proibi-
dos de deixar os mandatos para 
assumir qualquer função ou car-
go no poder Executivo, na pre-
feitura. A saída poderia ser feita 
mediante concurso público ou re-
núncia total do mandato de vere-
ador. Atualmente, dois vereadores 
são licenciados e estão na admi-
nistração: Eder Moraes (diretor de 
articulação) e Pedro Gilberto Ioris 
(secretário de Agricultura).

Na tramitação, o projeto rece-
beu parecer favorável da Mesa Di-
retora. Primon apresentou o pa-
recer, pediu leitura da assessoria 
jurídica sobre a justificativa e colo-

cou o projeto em debate.
Rapidamente, a vereadora 

Marclei Grando pediu bom senso 
do presidente e disse que, na sua 
percepção, o texto deveria passar 
por análise da Comissão de Cons-
tituição e Justiça. Marclei justificou 
que a proposta altera a Lei Orgâni-
ca e, pelo regimento, a tramitação 
na CCJ é permitida.

Cleber Pertussatti solicitou 
vistas do projeto, com o objetivo 
de oportunizar maior análise. O 
presidente concedeu vistas cole-
tivas e afirmou que a votação será 
na próxima sessão. Ainda, Pertus-
satti pediu cópia do projeto em 
debate. A mesma solicitação foi 
feita por Ivo Badia.

maiores polêmicas foram para os projetos do refis e da proibição de vereadores de 
ocuparem cargos na administração 

Ederson Abi /O Líder
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cãEs E gaTOs

Feira resulta em nove animais adotados 
DIANA HEINz

Com o objetivo de pro-
curar um lar para animais 
sem proprietários, a ONG 
Ame Bicho realizou no sá-
bado (23) uma Feira de 
Adoção. Além do evento 
no estacionamento do Su-
permercado Iguatemi Ali-
mentos, os integrantes da 
entidade promoveram pe-
dágio em diversos semáfo-
ros de Maravilha. A ação, 
que vendeu flores por R$ 5, 
resultou em R$ 3 mil. Com 
o recurso, conforme par-

ticipantes da ONG, serão 
quitadas dívidas em clí-
nicas veterinárias, o que 
vai possibilitar novos tra-
tamentos e castrações. 

A feira resultou na ado-
ção de nove animais, entre 
cães e gatos. No momen-
to a instituição abriga 29, 
sendo que duas fêmeas fo-
ram resgatadas prenhas e 
devem conceber sete filho-
tes cada. Adoções podem 
ser feitas sem a necessida-
de de uma feira, só é preci-
so entrar em contato com a 
ONG com os participantes 

ou pelas páginas em redes 
sociais. A entidade também 
recebe doação de alimento 
e recursos. “Ficamos muito 
contentes pela presença de 

cada um e pelas doações de 
ração. É o apoio da comu-
nidade que nos faz poder 
seguir com a ONG”, disse a 
integrante Vanuza Vivian. 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Divulgação

venda de flores nos semáforos resultou em r$ 3 mil mesmo com nove adoções, ONG ainda abriga 29 animais

caMPanHa 
Lions clube Maravilha Oeste 
promove 471 testes de visão 

CAMILLA CONSTANTIN 

O mês de abril inicia com 
novidade no Sicredi, que irá 
ampliar o horário de atendi-
mento ao público em 1h30. A 
partir de segunda-feira (1º) os 
clientes podem ir até a agên-
cia das 8h30 às 15h. Para os 
profissionais que atuam em 
Maravilha, a novidade irá pro-
porcionar mais tempo e co-
modidade aos associados, já 
que no período da manhã os 
serviços iniciavam às 10h. 

Eles destacam que o foco 
da cooperativa é o relacio-
namento com os associados, 
que por meio de pesquisas 
apresentaram essa demanda. 
Assim, a decisão de ampliar o 
horário surgiu prezando pelo 
melhor atendimento, garan-
tindo a satisfação dos clientes. 

O presidente do Sicre-

Mudança Para os profissionais que atuam na agência de Maravilha, 
novidade irá proporcionar mais tempo e comodidade 

sicredi vai ampliar horário 
de atendimento 

agência de maravilha fica localizada na avenida Sul Brasil 

di Alto Uruguai RS/SC/MG, 
Eugenio Poltronieri, enfati-
za que a iniciativa é uma for-

ma de melhor atender ao pú-
blico. “Essa é uma proposta 
que representa uma grande 

oportunidade de proporcio-
narmos melhores experiên-
cias”, diz.  

Camilla Constantin/O Líder

De todas as escolas avaliadas, 30 crianças foram diagnosticadas com alguma dificuldade

DIANA HEINz

Quatro escolas de Mara-
vilha receberam os integran-
tes do Lions Clube Maravi-
lha Oeste, que promoveram 
a tradicional Campanha da 
Visão. Crianças da Esco-
la de Educação Básica João 
XXIII, Escola de Ensino Fun-
damental Juscelino Kubits-
chek de Oliveira, Escola de 
Educação Básica Santa Te-
rezinha e Escola de Educa-
ção Básica Nossa Senhora da 
Salete realizaram os testes. 

Desta vez os integrantes 

tiveram o apoio da Ótica Mi-
nerva, que forneceu tecno-
logia para melhorar a avalia-
ção feita de forma gratuita 
nos alunos. Na Escola João 
XXIII foram realizados 158 
testes; na Juscelino Kubits-
chek, 70; na Nossa Senho-
ra da Salete, 153; e na Esco-
la Santa Terezinha, 90 testes. 
Das 471 crianças avaliadas, 
30 foram diagnosticadas com 
alguma dificuldade. A famí-
lia foi avisada e posterior-
mente, se necessário, o clu-
be auxiliará nas consultas 
médicas, armação e lentes. 

Divulgação

O LEO Clube Maravi-
lha promoveu palestra na 
quarta-feira (27), no Lar de 
Convivência, em Maravilha, 
com a participação de apro-
ximadamente 350 pesso-
as. Foi a “Palestra do CHA”. 
A ação foi mais uma edi-
ção da Campanha de Lide-
rança e o evento beneficen-
te abordou conhecimento, 
habilidade e atitude (CHA). 

A palestra foi realiza-
da pela Nobre Treinamen-
tos e apresentada por Nor-

berto Valentini. Ele trabalha 
na área de treinamentos há 
mais de 25 anos e já atuou 
em empresas como Duda-
lina e Chevrolet, diversas 
prefeituras e CDLs do Es-
tado de Santa Catarina.

De acordo com o LEO 
Clube Maravilha, meta-
de do lucro arrecadado 
será destinado à Apae Ma-
risol de Maravilha. O clu-
be irá adquirir materiais 
para reformas de acessi-
bilidade na instituição.

Norberto valentini conversou com os participantes sobre conhecimento, habilidade e atitude 

sucEssO
Palestra do LEO clube 
lota o Lar de convivência 

Ederson Abi /O Líder
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LUIZ CARLOS
PRATES

açãO bEnEFicEnTE 
grupo de apoio à apae Marisol organiza Feira da Páscoa 
CARINE ARENHARDT

A Feira da Páscoa realiza-
da pelo Grupo de Apoio à Apae 
Marisol de Maravilha está pro-
gramada para o dia 13 de 
abril, na Praça Padre José Bun-
se, no centro da cidade, a par-
tir das 8h30. As voluntárias já es-
tão trabalhando na confecção 
dos produtos que serão expos-
tos e comercializados na feira. 

Serão comercializadas casqui-
nhas com amendoim, cestinhas 
de Páscoa, vidros e biscoitos com 
decoração alusiva à Páscoa e itens 
diversos de artesanato. Confor-
me a presidente do Grupo, Cleusa 
Ana Becker, o objetivo é arrecadar 
recursos para a Apae, a exemplo 

voluntárias se reúnem nas tardes de terça-feira para confeccionar os produtos

Carine Arenhardt/O Líder

das demais campanhas e ações 
realizadas pelas voluntárias. 

Além de fazer a venda no dia 
13, o grupo aceita encomendas, 

que podem ser feitas pelo tele-
fone (49) 98405 2176, ou na sala 
do grupo em anexo ao Salão Pa-
roquial, nas tardes de terças-fei-

ras, até o dia 9 de abril. Cleusa 
pede a colaboração da comuni-
dade em prol da Apae e desde já 
agradece o apoio da população. 

EDERSON ABI

Os municípios de Flor do 
Sertão, Iraceminha, Maravilha, 
Santa Terezinha do Progresso, 
São Miguel da Boa Vista e Tigri-
nhos estão passando por revisão 
do eleitorado com implantação 
da biometria.  Eles fazem parte 
da 58ª Zona Eleitoral de Maravi-
lha. De acordo com o juiz eleito-
ral, Solon Bittencourt Depaoli, e a 

chefe do cartório eleitoral, Maria-
na Machado Piccolo Flemming, 
os eleitores devem ficar atentos 
para não ter o título cancelado. 

Além disso, hoje (30) o car-
tório estará em atendimento de 
plantão, das 9h às 15h, para aten-
der o eleitorado da região. 

Nesta semana eles concede-
ram entrevista ao Grupo WH Co-
municações e explicaram os de-
talhes. Confira. 

58ª ZOna ELEiTORaL Juiz eleitoral e chefe do cartório alertam para 
prazo final e documentos necessários

Para não ter documento cancelado, 
eleitor precisa fazer revisão do título

Juiz eleitoral, Solon Bittencourt Depaoli, e a chefe do cartório eleitoral, mariana 
machado Piccolo Flemming

O Líder: O que é a revisão do elei-
torado?
Mariana: É o procedimento pelo 
qual a Justiça Eleitoral exige a 
comprovação de domicílio elei-
toral de todos os eleitores cadas-
trados num determinado mu-
nicípio, dentro de determinado 
prazo. O comparecimento é obri-
gatório. Os que não comparece-
rem ou não comprovarem seu 
vínculo com o município terão o 
título de eleitor cancelado. 

O Líder: Qual o período da revi-
são obrigatória do eleitorado na 
zona de Maravilha? 
Mariana: A revisão obrigatória 
do eleitorado serve para fazer um 
levantamento de quantos eleito-
res há em cada município. Apro-
veitamos a revisão para fazer a 
coleta dos dados biométricos. 
Para isso, o eleitor precisa com-
parecer ao Cartório Eleitoral por-
tando documento oficial com 
foto atualizado e comprovante de 

Ederson Abi /O Líder

ligação com o município. O prazo 
finalizará em 28 de junho de 2019.

O Líder: Quais documentos ser-
vem para comprovar essa ligação?
Mariana: Fatura de luz, água, tele-
fone ou internet no nome e expe-
dido nos últimos três meses. Pode 
ser também o contrato de aluguel 
com prazo vigente e com firma re-
conhecida; carteira de trabalho as-
sinada no município, ou seja, com 
vínculo com os municípios da 58ª 
Zona Eleitoral; certificado de regis-
tro do veículo licenciado no muni-
cípio; bloco de produtor rural com 
inscrição municipal.

O Líder: Como ocorre o cadastra-
mento biométrico na prática? 
Mariana: O procedimento é rá-
pido e gratuito. Primeiro, os dados 
pessoais e eleitorais são atualiza-
dos (nome, ocupação, endereço, 
local de votação, cadastro como 
mesário voluntário, registro de ne-
cessidade especial, etc.). Depois é 
registrada a assinatura (imagem 
em formato digital), foto e impres-
sões digitais de todos os dedos das 
duas mãos. Ao fim, é entregue o tí-
tulo eleitoral atualizado. 

O Líder: Quais municípios estão 
passando pela revisão e fazem 
parte da comarca de Maravilha?
Solon Depaoli: Maravilha, Flor 
do Sertão, Iraceminha, Santa Te-

rezinha do Progresso, São Miguel 
da Boa Vista e Tigrinhos.

O Líder: Quem deve comparecer?
Solon Depaoli: Todos os eleito-
res destes municípios que ainda 
não fizeram a biometria. Quem 
já veio ao cartório, apresentou 
documentação adequada e fez 
a biometria não precisa compa-
recer novamente. No momento 
falta aproximadamente sete mil 
eleitores comprovarem o vínculo. 
Lembrando também que mes-
mo os eleitores facultativos (anal-
fabetos e com idade entre 16 e 18 
anos e os acima de 70 anos) de-
vem fazer a revisão.

O Líder: Então eleitores acima de 70 
anos também devem comparecer?

Solon Depaoli: Sim. Aqueles 
que desejam continuar votando, 
devem comparecer.

O Líder: Qual a consequência para 
quem não fizer a revisão do eleito-
rado até 28 de junho de 2019?
Solon Depaoli: Terá seu título de 
eleitor cancelado. O eleitor pre-
cisará regularizar para poder vo-
tar nas próximas Eleições. Eleitor 
também não poderá fazer o pas-
saporte; se matricular em insti-
tuições pública de ensino (es-
colas e universidades públicas); 
tomar posse em cargo público, 
entre outras consequências.

Roteiro de vida
Muitos já subiram o Everest e ao descer se deram por frus-

trados. De um lado, claro, a conquista do monte mais alto do 
mundo, de outro lado, a frustração de não terem mais o que 
vencer na vida, afinal, os que chegaram lá são alpinistas. Um al-
pinista precisa ter desafios, mas o que fazer se o maior desafio 
já foi vencido? Essa vivência serve para nós.

Já foi dito que o melhor da viagem é a viagem, o trânsito do 
sair para chegar... Também já foi dito que o melhor da festa é es-
perar por ela... O que significam esses pensamentos? Simples-
mente que não podemos nos esgotar seja no que for, e esgotar 
vale por “não termos mais o que fazer”... Vale muito para os que 
sonham com a aposentadoria e ao chegar a ela dão-se por feli-
zes, por pouco tempo... Não precisam mais trabalhar. São um 
tipo especial de “suicidas”, vão continuar “aparentemente” vi-
vas. Só aparentemente...

Voltando aos montanhistas, muitos dos que já chegaram ao 
topo de seus Everests a eles retornam, visam à outra vez chegar 
ao topo, mas por um outro lado da montanha... O mesmo topo, 
de modo diferente, mais arriscado até mesmo. E por quê? Sim-
plesmente para continuarem vivos, tendo por que lutar. Deve 
valer para nós todos, jamais nos olharmos no espelho da vida 
como realizados. Quem se der por realizado, morreu... 

Ter um plano, um sonho, uma luta pela frente é o ânimo 
da vida, óbvio que falo das pessoas saudáveis, com saúde. E 
quantas dessas pessoas você conhece que se “retiraram” cedo 
da vida, se deram por satisfeitas, realizadas? O diacho é que 
essas pessoas vivem mal e não discernem de onde lhes vem o 
mal? Vem da “inutilidade” do dia a dia, dos vazios de seus co-
tidianos. É preciso ter por que lutar no dia a dia. E esse “pre-
ciso de mais”, quero mais, não envolve conquistar bens ma-
teriais, se fosse o caso, os ricos viveriam felizes e por longo 
tempo. Felicidade vem de plenitudes, de lutas, de objetivos, 
de sonhos, de projetos. A pessoa, tenha a idade que tiver, pre-
cisa de um “trabalho”, de um desafio, de um ímpeto que a faça 
sair da cama pela manhã com uma luz diante dos olhos. San-
to Deus, quantos mortos-vivos nós conhecemos, mas que esse 
mesmo Deus nos salve, que não sejamos nós um desses “pa-
ralíticos” da vida. 

saFadOs 
Aqui não repercutiu, será que por que aqui também isso 

“é possível” de acontecer? Empresários, desportistas, artistas, 
gente “fina” dos Estados Unidos, flagrados comprando vagas, 
para si ou para os filhos, em famosas universidades americanas, 
como Yale e Stanford. Comprando. Os asnos não tinham condi-
ções de passar nas provas seletivas e compravam as vagas... E 
aqui, será que não acontece o mesmo? Socorro, Pai Altíssimo! 

Linda
Ela participava de um programa de televisão, noturno. 

Linda, lindíssima, uma cara de rara beleza, mas... Anulada pe-
los riscos e desenhos pelos braços e colo. Um horror. Os pais 
precisam dizer aos filhos que hoje o que mais reprova candi-
datos a empregos são as pichações pelo corpo. Os empresários 
nunca vão revelar as causas de reprovações. Seriam acusados 
de discriminação, preconceito, de tudo. Ela era linda, mas... Fi-
cou pelo caminho... 

FaLTa diZER
No Mutirão do Trabalho, em SP, promoção da Prefeitura 

e Sindicato dos Lojistas, havia 15 mil pessoas na fila. 15 mil, 
lotação de estádios... Seis mil vagas disponíveis. Ainda assim 
sobraram vagas. Falta qualificação à moçada, não basta que-
rer emprego, tem que saber fazer algo benfeito. A maioria só 
quer o salário...
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inEvEsTiMEnTO Objetivo é controlar o excesso de cargas nas rodovias e garantir melhorias no asfalto 

deinfra solicita balanças e revitalizações para 
rodovias estaduais do Oeste
CAMILA POMPEO 

O Departamento Estadual 
de Infraestrutura (Deinfra), uni-
dade de São Miguel do Oeste, re-
quisitou ao governo do Estado a 
instalação de balanças de pesa-
gem de veículos de carga e revi-
talização total de alguns trechos 
da malha viária da região. Con-
forme o atual superintenden-
te do Deinfra no Extremo-Oes-
te, Jânio Dreyer Schreiner, foram 
solicitadas seis balanças.

O objetivo é controlar o ex-
cesso de cargas nas rodovias es-
taduais e o pedido foi encami-
nhado à Secretaria de Estado da 
Infraestrutura. “Solicitei seis ba-
lanças, uma na divisa do Paraná 

e Santa Catarina em Palma Sola, 
em São Lourenço do Oeste e na 
SC-160 que entra em Campo 
Erê. Seriam três balanças lá para 
pegar os caminhões que vêm do 
Norte, que vêm muito carrega-

dos e deterioram a malha. Soli-
citamos também balanças em 
Flor do Sertão para o lado de Ro-
melândia, na entrada da SC-160 
em Pinhalzinho e na SC-157, na 
saída de Chapecó”, menciona.

Além dos equipamentos de 
pesagem de veículos, o Dein-
fra local solicitou ao governo 
do Estado investimentos para 
recuperação do asfalto. “So-
licitamos revitalizações em 
certos trechos da região que 
estão precários. Um deles na 
SC-305, de São Lourenço do 
Oeste a Campo Erê, outro na 
SC-160 de Pinhalzinho até 
Serra Alta, também na SC-163 
de Iporã do Oeste a Itapiran-
ga. Solicitamos ainda o aces-
so ao município de Princesa, 
Riqueza a Caibi e da divisa do 
Paraná até o trevo da SC-305 
em Palma Sola. São revitaliza-
ções que precisam ser realiza-
das”, argumenta.

ROçadas 
O Departamento também iniciou nas rodovias estaduais 
da região manutenções preventivas que incluem tapa-
buracos e roçadas. Os trechos de iporã do Oeste a 
itapiranga, o trevo da SC-386 até São João do Oeste e o 
trecho de mondaí até Águas de Chapecó já receberam 
manutenção. agora, segundo o superintendente, o serviço 
será iniciado na SC-160 de Pinhalzinho até Campo erê.

Fotos: Arquivo/WH Comunicações

Deinfra pede a instalação de seis balanças de pesagem na região 

Trechos também começam a receber roçadas

TREinaMEnTO
Profissionais do grupo Oliveira concluem 
academia de vendas

Após quatro meses, co-
laboradores ligados aos seto-
res administrativo e comercial 
das empresas do Grupo Olivei-
ra concluíram na última sema-
na o curso Academia de Vendas, 
ministrado pelo consultor Ales-
sandro Lunardon. Os encon-
tros foram realizados em Ma-
ravilha e Chapecó, envolvendo 
profissionais da Oliveira Em-
preendimentos, Concreoes-
te, Oliveira Materiais de Cons-
trução e Britador Oliveira.

O conteúdo abrangeu técni-
cas de vendas, programação neu-
rolinguística, planejamento e or-
ganização do tempo, negociação 
e atendimento, oferecendo ferra-
mentas para aperfeiçoar o traba-

lho desenvolvido pelos colabo-
radores. Com o aprimoramento 
de habilidades e comportamen-
tos, o objetivo do Grupo Olivei-
ra é melhorar constantemente 
a qualidade dos serviços presta-
dos e do atendimento ao cliente.

De acordo com o sócio do 
Grupo Oliveira, engenheiro ci-
vil e de segurança do trabalho, Al-
cyone César de Oliveira, o curso 
foi muito proveitoso e ajuda-
rá as equipes a serem mais as-
sertivas na busca por resulta-

dos. “O treinamento acrescentou 
muito conhecimento quan-
to às técnicas de abordagem e 
relacionamento com o clien-
te, além de técnicas para termos 
um maior percentual de fecha-
mento de negócios”, comenta.

Profissionais contaram com quatro meses de treinamento

Divulgação

Palestrante Janice merigo e as soberanas

QuinTa EdiçãO
Maravilha sedia conferência 
da Terceira idade

A 5ª Conferência Intermu-
nicipal da Terceira Idade foi pro-
movida em Maravilha na última 
semana, no Lar de Convivên-
cia. Com a temática “Os desa-
fios de envelhecer no século XXI 
e o papel das políticas públicas”, 
o evento também contou com a 
presença de idosos dos municí-
pios de Riqueza, São Miguel da 

Boa Vista e Bom Jesus do Oeste.
De acordo com os organi-

zadores, foi uma tarde de dis-
cussão, crescimento e produ-
ção, conduzida pela palestrante 
e mestre em Serviço Social Ja-
nice Merigo. Na ocasião tam-
bém foram definidos os de-
legados para representar os 
municípios na etapa estadual.

Divulgação

Livro: Mensagens de Luz  |  Reuniões da Seicho-NO-IE | Terças-feiras, às 20h 
| Quintas-feiras, às 15h | Encontro da Mulher Feliz  | Na Associação Local de 

Maravilha/SC | Rua 27 de Julho, 2081

TODAS AS PESSOAS POSSUEM 
TALENTO; BASTA DESENVOLVÊ-
LO COM PERSEVERANÇA

 Em tudo nesta vida é necessário trei-
namento constante. O ser humano é fi-
lho de Deus e, desde o princípio, é dono 
de uma capacidade imensa. Porém, essa 
capacidade está “latente”, ainda não está 
claramente “manifestada”. Qualquer pes-
soa pode se tornar grandiosa, contanto 
que trace um rumo em sua vida e vá acu-
mulando práticas, visando atingir a meta.
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“Nunca gaste seu dinheiro antes 
de recebê-lo”  

Thomas Jefferson, presidente dos 
EUA entre 1801 e 1809

por RAqUeL bASSo HübneR

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Em processo de recuperação judicial desde o ano passado, a 
empresa aérea Avianca anunciou na terça-feira (26) que vai deixar 
de operar 21 rotas a partir de abril, entre elas o voo que liga Floria-
nópolis ao Aeroporto do Galeão, no Rio de Janeiro. Não há altera-
ções anunciadas para os voos oferecidos pela empresa nos aeropor-
tos de Navegantes e Chapecó, onde a companhia também opera.

cancelamento de rotas da avianca 
afeta voo em sc

ConFIAnÇA Do emPReSÁRIo Do 
ComéRCIo CReSCe 2,1% em mARÇo

O Índice de Confiança do Empresário do Co-
mércio (Icec) subiu 2,1% em março deste ano na 
comparação com o mês anterior e atingiu 127,1 
pontos. Esse é o maior patamar do indicador des-
de novembro de 2018 e o mais alto para meses de 
março desde 2012, de acordo com dados divulga-
dos na quarta-feira (27) pela Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC). A avaliação sobre as condições atuais cres-
ceu 6,4% de fevereiro para março, puxada pela 
melhora nas avaliações sobre a situação da eco-
nomia (9,2%). Houve aumento também nas in-
tenções de investimento (1,4%). As avaliações so-
bre o futuro, no entanto, mantiveram-se estáveis.

Marcelo Camargo/Agência Brasil/EBC

Novidade na prova de vida: comprovação poderá ser
feita nas agências do INSS

O governo federal publicou na ter-
ça-feira (26), no Diário Oficial da União, 
mudanças na prova de vida dos benefici-
ários do Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS). Agora os segurados com mais 
de 60 anos poderão realizar o procedi-
mento em uma agência da Previdência So-
cial. Até então a comprovação – que tem 
o objetivo de evitar pagamentos indevi-

dos – era realizada somente no banco onde 
se recebe o benefício. Mas esses segura-
dos terão que agendar a ida ao INSS por 
meio da central telefônica 135, pelo por-
tal “Meu INSS” ou por outros canais a se-
rem oferecidos. Mesmo com essa facilida-
de, ainda será possível fazer a atualização 
cadastral no banco, se for a preferência do 
aposentado ou do pensionista. As novas 

regras foram publicadas por meio da Reso-
lução 677 e já estão valendo. O texto afir-
ma que, para os aposentados acima de 80 
anos e com dificuldades de locomoção, a 
prova de vida poderá ser feita com a ida 
de um representante do INSS à residên-
cia do segurado, ou no local onde ele esti-
ver. A intenção da medida é identificar o ti-
tular e evitar fraudes contra a Previdência.

Brasil cria 173 mil 
empregos, maior resultado 
para fevereiro desde 2014

O Brasil registrou a criação de empregos 
com carteira assinada pelo terceiro mês 
seguido, segundo dados divulgados 
pelo Cadastro Geral de empregados e 
Desempregados (Caged) da Secretaria de 
Trabalho do ministério da economia. O 
saldo positivo de emprego formal chegou 
a 173.139 no último mês. esse foi o maior 
saldo positivo para fevereiro desde 2014 
(260.823). O resultado decorreu de 1.453.284 
admissões e 1.280.145 demissões. O 
estoque do emprego formal alcançou 
38,6 milhões de postos de trabalho. Nos 
dois meses do ano o saldo de geração de 
empregos formais chegou a 211.474. Nos 
12 meses terminados em fevereiro foram 
criados 575.226 postos de trabalho.

Divulgação

Celesc anuncia investimentos para melhoria 
da rede elétrica de SC

A Celesc anunciou o investimento R$ 1 bilhão para melhorar a rede elé-
trica em Santa Catarina. As áreas rurais receberão atenção especial. Par-
te desses recursos, 20%, vem do Banco Interamericano de Desenvolvi-
mento (BID). A ideia da Celesc é distribuir o investimento em pesquisa, 
sistema de alta, média e baixa tensão, e energias renováveis. Parte dos re-
cursos também vai para a modernização da rede rural. Segundo o presi-
dente da Celesc, Cleicio Poleto Martins, haverá R$ 20 milhões para realizar 
alterações das redes de monofásicas para trifásicas. Isso auxiliará no au-
mento da capacidade de produção das propriedades rurais. A Celesc ain-
da pretende investir em estudos para a melhoria de todo o sistema elétri-
co que, segundo o presidente da companhia, está, em parte, defasado.

A Petrobras e a BR Distribuidora desenvolvem uma nova forma de pagamento para os cami-
nhoneiros que deve reduzir a volatilidade dos preços dos combustíveis. Em fato relevante, as em-
presas anunciaram que trabalham na criação de um cartão de pagamentos “que viabilizará a com-
pra por caminhoneiros de litros de diesel a preço fixo nos postos com a bandeira BR”. O chamado 
“Cartão Caminhoneiro” será destinado aos autônomos e proprietários de frotas de caminhões. 
A nova forma de pagamento para proteger caminhoneiros das oscilações de preço foi anuncia-
da ao mesmo tempo em que a diretoria-executiva da Petrobras divulgou, na manhã de terça-fei-
ra (26), a alteração na periodicidade de reajuste nos preços do diesel nas refinarias, que a partir de 
agora serão atualizados por períodos não inferiores a 15 dias, conforme divulgado no Estadão.

Petrobras anuncia cartão que fixa preço 
do diesel para caminhoneiros
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por DR. Deny DonAto ALFAno 

PSIQUE & AMOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

EDERSON ABI

O município de Maravilha 
reuniu, na segunda-feira (25), 
um grupo de moradores, Polícia 
Militar e Corpo de Bombeiros 
para organizar as ações do Dia 
do Vizinho. O programa Vizinho 
Maravilha é realizado para pro-
mover a interação entre os mo-
radores e a segurança pública. 

De acordo com o secretário 

de Indústria, Comércio e Turis-
mo, Gelson Rossetto, os grupos 
vão se reunir no dia 7 de abril e 
debater assuntos da rua, do mu-
nicípio e outros segmentos que 
impactam a vida de cada um.  

Para quem tem interes-
se em participar do Vizinho 
Maravilha, o secretário orien-
ta buscar informações jun-
to à Secretaria de Indús-
tria, Comércio e Turismo.  moradores sugeriram assuntos para debate e integração dos vizinhos

7 dE abRiL
Município reúne lideranças e organiza dia do vizinho

Ederson Abi /O Líder

EDERSON ABI

O Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura de Trans-
portes (Dnit) anunciou, nesta 
semana, que a BR-282 sofrerá 
bloqueios frequentes para de-
tonações nas regiões de São 
Miguel do Oeste a Chapecó. O 
trabalho é necessário em ra-
zão das obras de restauração 
da rodovia. Na região, o tra-
balho começou na terça-fei-
ra (26) com bloqueio para ex-
plosões nas proximidades do 
CTG Juca Ruivo, em Maravilha, 
e próximo ao trevo de Iracemi-

aTEnçãO na EsTRada De acordo com o Dnit, podem ocorrer 
até três detonações por semana 

detonação de rochas na bR-282 não 
tem data para terminar na região

explosões são realizadas nas proximidades do CTG Juca ruivo e causam lentidão 

Ederson Abi /O Líder

nha. O trabalho ocorreu, ainda, 
na quinta-feira (28). 

Em entrevista ao Jornal O 
Líder, o superintendente do 
Dnit, Diego Fernando da Silva, 

afirmou que o trabalho é ne-
cessário para construção das 
terceiras faixas na BR-282. Ele 
explica que rochas precisam 
ser retiradas com explosivos 

para a execução do projeto.
O trabalho será sempre 

entre 9h e 17h, com explosões 
e remoção das rochas da ro-
dovia. Isso não quer dizer que 
o trânsito ficará interrompido 
todo esse tempo. O que deve 
acontecer são paradas com 
maior tempo, de até 1h30. Da 
Silva pede cautela aos moto-
ristas.

Segundo o órgão, estão 
programadas duas detonações 
em cada local durante a sema-
na. No entanto, pode haver três 
dias de bloqueios em razão das 
necessidades.

PREvidÊncia
sindicato dos servidores Públicos Municipais 
aprova greve 

Em assembleia geral, o 
Sindicato dos Trabalhadores 
no Serviço Público Municipal 
de Chapecó e Região (SITES-
PM) aprovou, por unanimi-
dade, participação na gre-
ve geral contra a Reforma da 
Previdência proposta pelo go-
verno federal. O encontro foi 
no sábado (23) em Chapecó. 
A paralisação ainda não tem 
data definida e será iniciada 
após determinação da Cen-
tral Única dos Trabalhadores. 

Segundo o sindicato, “a 
Reforma da Previdência é 
maléfica para todos os tra-
balhadores, mas em espe-
cial ela ataca de forma mais 
cruel as mulheres e os po-
bres do país”. Um debate so-

bre o tema será realizado em 
Maravilha no dia 8 de abril.

Em Maravilha, o presi-
dente do Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Munici-

pais, Jair Fülber, afirma que 
o processo será construí-
do a partir de agora. O sindi-
cato abrange todos os servi-
dores públicos municipais, 

como do setor de saúde, edu-
cação e outros. “A gente vai 
passar nos locais para fazer 
a mobilização dos trabalha-
dores”, afirma o presidente. 

Sindicato aprovou greve no último fim de semana em Chapecó

Divulgação

sOu anTiPáTicO

Tem muitas pessoas que sentem ou sabem que 
tem outras que não gostam delas. A maioria dessas 
sofre por isso. Mas porque se sofre tanto assim? E o 
que fazer? Como encarar? 

Vou falar por mim. Eu sei que tem muitas pes-
soas que não gostam de mim. 

Especialmente as que não me conhecem ou que 
pensam me conhecer pelo que eu digo e escrevo. 
Eu sei. É normal. Isso, sinceramente, não me per-
turba nem um pouco. O meu ser antipático ou mal 
falado se explica facilmente de muitos pontos de 
vista (antropológico, sociológico, psicológico, eto-
lógico, etc.):

As pessoas que mais são limitadas mais preci-
sam que todas as outras sejam ou pareçam iguais 
a elas; que pensem igual, que gostem das mesmas 
coisas; que façam as mesmas escolhas; que te-
nham os mesmos comportamentos, que digam e 
queiram as mesmas coisas. 

Isso porque a aparência do conformismo (ou 
seja, a sensação de pertencimento pelo fato de se-
rem todos iguais) confere uma ilusão de valor, de 
proteção, de força, etc. Ou seja, também significa 
que mais as pessoas são frágeis, fracas e sem valor 
por si mesmas, mais precisam de um grupo para 
sentir-se alguma coisa.

O medo que gera-se portanto diante alguém 
que pensa e age diferente e, acima de tudo, não 
precisa delas, se exprime em forma de agressivi-
dade. 

Ou seja, essas pessoas limitadas diante de al-
guém que não é igual e/ou não entendem, ten-
dem a destruir porque se sentem ameaçadas, as-
sim como pisam e matam um inseto quando não 
o conhecem.

Agora... O que ameaça de verdade as pessoas? 
É simples... Nada ameaça mais do que a verdade. 
Eu sei que muitos não gostam de mim porque digo 
muitas verdades, sendo que penso com a minha 
cabeça. 

O que incomoda as pessoas são as verdades 
que não querem ouvir e que têm a ver com elas. 
Diferentemente não levariam a mal ou para o lado 
pessoal.

Um exemplo? Se alguém me disser na cara 
dura, por exemplo, que eu não sou inteligente ou 
que sou materialista, oportunista, mentiroso ou sei 
lá o que... eu reagiria como se estivesse passando 
na frente de um cachorro latindo amarrado na cor-
rente. Sorriria e pensaria: “coitado, quer mostrar-
se agressivo latindo, mas é porque está preso e não 
tem nenhuma capacidade de me ofender de verda-
de”, primariamente entendendo. 

Partindo desse pressuposto, por que tantas pes-
soas se incomodam tanto quando falo e quando 
escrevo? Porque me atacam, mandam voltar e ten-
tam me pisar como um inseto?

Afinal, eu sou responsável pelo que eu digo, 
não pelo que os outros entendem. E com certeza 
quem fala mais de alguém fala mais dele do que da 
suposta pessoa.
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por DR. GeoVAnI DeLeVAtI

MEDICINA E SAÚDE

A nefropatia diabética 
é uma alteração nos 
vasos sanguíneos dos 

rins, que leva à perda de pro-
teína por meio da urina. Nes-
sa complicação, o órgão pode 
reduzir sua função lentamen-
te, porém de forma progressi-
va, até a paralisação total. Con-
tudo, esse quadro é controlável 
e existem exames para detec-
tar o problema ainda no início.

1. Os rins funcionam 
como filtros no corpo 
humano e têm a função 
de eliminar, pela urina, as 
substâncias provenientes 
do metabolismo que não 
têm mais utilidade e, ao 
mesmo tempo, precisa 
manter outros elementos 
que não devem ser 
descartados, como as 
proteínas. a nefropatia 
diabética faz com que o 
órgão perca a capacidade 
de filtrar adequadamente 
essas substâncias.

2. Uma das proteínas que 
circulam no sangue é a 
albumina. ela possui alto 
valor biológico e fornece 
todos os aminoácidos 
essenciais para facilitar 
a recuperação do 
organismo. Na fase inicial 
da nefropatia diabética, 
aparecem pequenas 
quantidades de proteína na 
urina (microalbuminúria). 
Caso o diabetes continue 
descontrolado, pode 
ocorrer quadro de 
macroalbuminúria, ou seja, 
grandes quantidades de 

10 cOisas QuE vOcÊ PREcisa sabER 

sObRE nEFROPaTia diabÉTica
albumina na urina.

3. a doença não costuma 
apresentar sintomas. 
muitos pacientes, no 
entanto, notam que a urina 
passa a ficar espumosa. 
Caso perceba alterações 
em sua urina, relate 
ao seu médico 
endocrinologista.

4. É comum que na 
fase inicial ocorra 
o aumento da 
pressão arterial 
(hipertensão). 
esta situação 
merece atenção 
especial, pois pode levar 
à insuficiência renal 
avançada.

5. No diabetes tipo 1 
a insuficiência renal 
progressiva ocorre 
em cerca de 50% 
dos pacientes. No 
tipo 2, observa-se um 
crescente número dessa 
complicação. isso significa 
que o controle está muito 
aquém do desejado.

6. Na maior parte 
das pessoas com o 
diabetes, o bom controle 
das taxas de glicemia 
previne a nefropatia. 
mesmo naqueles 
que já apresentam 
microalbuminúria na urina, 
o diabetes bem controlado 
evita a piora do quadro.

7. exames frequentes 
de urina devem ser 

realizados para detectar 
a microalbuminúria, que 
é o indicativo precoce 
de nefropatia diabética. 
a perda de proteínas na 
urina é fundamental para 
diagnosticar a doença renal 
do diabético.

8. O tratamento adequado 
do diabetes e o controle 
da pressão arterial são 
considerados fundamentais 
para evitar esta 
complicação, podendo, em 
alguns casos, até mesmo 
regredir o processo.

9. É recomendável, 

também, o controle 
do colesterol, parar de 
fumar, ter uma dieta 
mais balanceada e até 
mesmo o uso de algumas 
medicações (sempre 
receitadas por um 
especialista). 

10. Caso já exista perda 
importante da função 
renal (insuficiência renal 
avançada), é necessário se 
submeter à hemodiálise ou 
até mesmo à realização de 
transplante renal.

Fonte: Sociedade 
Brasileira de Endocrinologia



,  maravilha 30 De marçO De 201912

A administração de Bom 
Jesus do Oeste adquiriu um 
kit com 404 livros de litera-
tura infantil e infantojuvenil 
para a Escola Municipal Pro-
fessor Albano Borre. Con-
forme a secretária de Edu-
cação, Cultura e Esportes, 
Fabiane Nascimento, esti-
mular a leitura é uma for-
ma de aprimorar a capa-
cidade de interpretação e 
escrita. “Além da biblioteca 
pública, onde todas as se-
manas os alunos realizam 
troca de livros, agora con-
tamos com minibibliotecas 
nas escolas. É mais um es-

paço para fomentar o gosto 
pela leitura e complemen-
tar o trabalho de alfabetiza-
ção na educação infantil e 
nas séries iniciais do ensi-
no fundamental”, destaca.

Além dos livros, foram 
adquiridos novos brinque-
dos. Para Fabiane, o ato de 
brincar é importante para o 
processo de aprendizagem e 
faz com que as crianças es-
tejam mais preparadas emo-
cionalmente para controlar 
suas atitudes e emoções den-
tro do contexto social, obten-
do melhores resultados ge-
rais no desenrolar da vida. 

aQuisiçãO

caPaciTaçãO

Escola recebe mais 
de 400 livros

curso Jovem Rural tem início em Flor do sertão
Kit de biblioteca escolar irá contribuir com processo de aprendizagem

Divulgação

O decreto que concede 
reajuste salarial de 7,54% aos 
servidores públicos munici-
pais foi assinado na última 
semana pelo prefeito de Bom 
Jesus do Oeste, Ronaldo Luiz 
Senger. O reajuste começa a 
valer já para a folha de pa-
gamento do mês de março. 

O prefeito destaca que 

o objetivo é repor as perdas 
e visa também à valoriza-
ção do funcionalismo públi-
co. “Enquanto alguns muni-
cípios da região têm grandes 
dificuldades de pagar a fo-
lha, nós, com gestão e econo-
mia, conseguimos repassar 
este aumento para os fun-
cionários públicos”, afirma. 

sERvidOREs PúbLicOs
Prefeito assina decreto 
que concede reajuste

Decreto foi assinado pelo prefeito no último dia 22 

Charlaine Kreuz/Ascom Prefeitura

A administração de Flor do 
Sertão está realizando obras 
e melhorias em espaços pú-
blicos no intuito de revitalizar 
os locais. Um destes espaços 
é a área em anexo à Escola de 
Educação Básica Jorge Lacer-
da. Conforme o secretário de 
Infraestrutura, Rogério Perin, 
a ideia é limpar o local e arbo-
rizar, além de plantar uma ve-
getação rasteira permanente.

Perin destaca que as má-
quinas trabalharam duran-
te três dias e foram retira-
das dezenas de cargas de 
material. “Esse espaço es-
tava se tornando depósi-
to de lixo e objetos descar-
táveis, o que é um risco em 

Prefeito esteve no local acompanhando os trabalhos  

Divulgação

MELHORias Obras também serão feitas na praça, com investimento 
de aproximadamente R$ 30 mil 

Prefeitura de Flor do sertão 
promove obra de revitalização 

todos os sentidos”, comenta. 

PROJETOs
Uma das principais obras, 

que faz parte do projeto de 
melhoria do visual da cida-
de, é a ciclovia. Após o alarga-
mento e compactação do tre-

cho em 2017, foi desenvolvido 
o projeto, aprovado no início 
do ano, para busca de emprés-
timo junto ao Badesc no va-
lor de R$ 1,5 milhão. Com o va-
lor será construída a ciclovia, 
com iluminação e recuos, além 
do portal próximo à BR-282.

De acordo com Perin, o 
acesso oeste da cidade tam-
bém receberá melhorias. “Fa-
remos o mesmo trabalho re-
alizado no lado leste, com 
alargamento e compacta-
ção, possibilitando o fluxo 
de máquinas agrícolas e fa-
cilitando a circulação de pe-
destres e ciclistas”, afirma.

O prefeito, Sidnei Willin-
ghöfer, adianta que está 
sendo definido um pro-
jeto para a praça e que as 
obras devem iniciar em bre-
ve. As melhorias incluem 
a colocação de bancos no-
vos, pergolados e flores, 
com investimento de apro-
ximadamente R$ 30 mil. 

A produção leiteira é 
uma das bases econômicas 
do município de Flor do Ser-
tão. No entanto, assim como 
em outros municípios da re-
gião, grande parte das pro-
priedades é gerida pelos pais, 
enquanto os jovens bus-
cam emprego na cidade. 

Foi considerando essa rea-
lidade que a Secretaria de Agri-
cultura de Flor do Sertão acei-
tou o desafio de levar para o 
município o Curso Jovem Ru-
ral, fomentado pela Empre-
sa de Pesquisa Agropecuá-
ria e Extensão Rural de Santa 
Catarina (Epagri) e disponi-
bilizado de forma gratuita. 

Cada módulo é compos-
to por uma manhã de estudo e 

uma tarde de visita em proprie-
dades. Serão oito módulos, com 
término do curso previsto para o 
mês de novembro. Na abertura, 
cada uma das instituições par-
ceiras esteve representada e os 
mais de 30 alunos acompanha-
ram a exposição do engenheiro 

agrônomo da Epagri, Jean Pier-
re Pilger. Após o almoço, alu-
nos e familiares visitaram a pro-
priedade da família Hoffmann, 
no interior de Cunha Porã.

As organizações colabora-
doras são: Cooperativa Regio-
nal Auriverde, Banco do Bra-

sil, Sicoob Credial, Sulcredi São 
Miguel, Sindicato dos Produ-
tores de São Miguel do Oes-
te e região, Sindicato dos Agri-
cultores de Maravilha e região, 
Cidasc e Icasa, além da Câ-
mara de Vereadores e da pre-
feitura de Flor do Sertão.

alunos, familiares e lideranças presentes na solenidade 

Divulgação
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TudO nOvO Estabelecimentos seguem padrão Auriverde e é a sexta loja a ser inaugurada

cooper auriverde está com novo mercado 
e agropecuária em iraceminha 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Obra conta com 2.470 m² e tem investimento na marca de r$ 3 milhões

Direção da cooperativa, lideranças locais, regionais e políticas marcaram presença

População acompanhou o ato de inauguração 

Juliana assoni Santin vai gerenciar o supermercado e renato Sochting a agropecuária Cooperativa em iraceminha começou em 1969 e primeiro funcionário foi José muller Gilmar Pasqualotto, presidente da CDl de iraceminha, falou da importância para o município 

valdecir Piton, presidente do legislativo, agradeceu a cooperativa pela confiança no município hermes Babieri, presidente do Sicoob Credial, comentou sobre a importância do sistema cooperativo Descerramento foi realizado e após teve coquetel para os presentes  

NELCIR DALL’AGNOL 

Na noite do último dia 22 
o município de Iraceminha 
foi palco da inauguração do 
Supermercado Auriverde e 
reinauguração da Loja Agro-
pecuária Auriverde. Estive-
ram presentes no evento a 
direção da cooperativa, ges-
tores, profissionais, conselho 
administrativo e fiscal, lide-
ranças locais, diretores e pre-
sidentes de entidades locais 
e regionais, lideranças políti-
cas federais e estaduais, bem 
como o padre da paróquia de 
Cunha Porã, o qual proferiu a 
benção do ato solene.

Na reformulação e rees-
truturação do posto 1 da co-
operativa foram dispensados 
aproximadamente 12 meses 
de trabalho na execução da 
obra, que conta com 2.470 m² 
e tem investimento na marca 
de R$ 3 milhões. 

A Agropecuária Auriver-
de de Iraceminha, filial 1, tem 
15 profissionais e o gerente é 
Renato Sochting. Já a unida-
de do Super Auriverde, filial 
54, conta com 12 profissio-
nais e a gerente é Juliana As-
soni Santin.

Durante a abertura oficial 
os presentes acompanharam 
um vídeo institucional que 
mostrou um pouco da histó-
ria que a Auriverde possui no 
município. A Auriverde ini-
ciou suas atividades no mu-
nicípio de Iraceminha no se-
tor de agropecuária no dia 
7 de janeiro de 1969, com o 
propósito de compra de ce-
reais, suínos e gêneros ali-
mentícios e teve como seu 
primeiro funcionário José 
Francisco Muller. 

O presidente da Auriver-
de, Claudio Post, disse estar 
muito feliz com este momen-
to, sendo a primeira loja agro-

pecuária do município. Ain-
da, parabenizou a prefeitura 
de Iraceminha e sua lide-
rança por todo apoio rece-
bido durante toda a execu-
ção do projeto.

Com mais esta unidade 
de Supermercado no muni-
cípio de Iraceminha, o Super 
Auriverde inaugura sua sexta 
loja. As demais estão locali-
zadas nas cidades de Maravi-
lha, Cunha Porã, São Carlos, 
Santa Terezinha do Progresso 
e Flor do Sertão.

Após o descerramento da 
fita, como ato oficial da inau-

guração do Super Auriverde e 
reinauguração da loja Agro-

pecuária Auriverde, os pre-
sentes puderam saborear co-

quetel e na sequência show 
com o Grupo Chama.

inFORME PubLiciTáRiO
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por LAIS oRo e AnDReA CoStA PeLISSARI
DESIGN EM PAUTA

Vitrine

por LUCIAne moZeR

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

na sua EsTanTE

Mais EMPaTia POR FavOR 

Um ancião que estava para morrer procurou um jovem e 
narrou uma história de heroísmo: 

Durante a guerra, ajudou um homem a fugir. Deu-lhe 
abrigo, alimento e proteção. Quando já estavam chegan-
do a um lugar seguro, esse homem decidiu traí-lo e entregá
-lo ao inimigo. E como você escapou? – Perguntou o jovem. 
Não escapei. Eu sou o outro, sou aquele que traiu. – Diz o ve-
lho. Mas ao contar esta história como se fosse o herói, posso 
compreender tudo o que ele fez por mim.

Este conto nos apresenta a empatia, essa ação de nos 
colocarmos no lugar do outro, de procurar sentir o que o 
outro sente.  

Vocês sabiam que a empatia nos torna menos orgulho-
sos e egoístas? Pois faz com que pensemos não só em nos-
sos pontos de vista, em como estamos nos sentindo, mas 
também na vida alheia, no que se passa no íntimo de al-
guém. 

Quando nos colocamos no lugar do outro, a compreen-
são se torna mais fácil de ser alcançada, e nossos corações 
se sentem mais aptos a perdoar. 

Quando nos colocamos no lugar do outro, temos a 
oportunidade de acalmar a raiva e de evitar a vingança. 

Quando nos colocamos no lugar do outro, desenvolve-
mos a compaixão, e procuramos fazer algo para amenizar o 
sofrimento do próximo. 

Quando nos colocamos no lugar do outro, expandimos 
nossa capacidade de amar e de entender que precisamos 
viver em família para realizar nosso crescimento. 

Quando nos colocamos no lugar do outro, preparamos 
nossa intimidade para receber as sementes da humildade, 
descobrindo a verdade de que somos todos irmãos, e que 
precisamos uns dos outros para colher os bons frutos da fe-
licidade futura. 

A empatia nos torna mais humanos, mais próximos da 
realidade do outro, de suas dificuldades e de seu caminho.  
Passamos a analisar a vida através de outros pontos de vis-
ta, de outros ângulos e, assim, nos tornamos mais sábios, 
mais maduros. O hábito de nos colocarmos no sentimento 
de alguém é um grande recurso de que dispomos para nos-
sas conquistas espirituais elevadas. O coração que se isola, 
que vê somente o que seus olhos permitem e não partilha da 
vida de seu próximo, está estacionado nas trilhas do tempo.

É chegado o momento das grandes modificações, das 
grandes revoluções no interior do homem, e a empatia aí 
está, como excelente agente de transformação moral.

Então, meus queridos, mais empatia, por favor!!!

MuiTO LOngE dE casa

Este clássico contemporâneo faz um 
retrato espantoso da guerra civil do ponto 
de vista de um menino-soldado. Como é 
a experiência da guerra aos olhos de uma 
criança? Como elas se tornam assassinas? 
Como abandonam o crime? As crianças do 
campo de batalha já foram objeto de repor-
tagens e romances. Mas até este livro, ain-
da não existia um relato em primeira pes-
soa de alguém que enfrentou esse inferno 
e sobreviveu. Em “Muito Longe de Casa”, 
Beah conta uma história pungente: aos 12 
anos fugiu do ataque de rebeldes e vagou 
por uma terra arrasada pela violência. Aos 
13 foi recrutado pelo Exército do governo 
de Serra Leoa e descobriu que era capaz de 
atrocidades inimagináveis.

uMa cOMOvEnTE ObRa dE 
EsPanTOsO TaLEnTO

Uma Comovente Obra de Espantoso 
Talento é ficção autobiográfica e narra a su-
cessão de acontecimentos trágicos que to-
mam conta da vida de Dave Eggers quando 
ele é um jovem de apenas 22 anos. Os pais 
morrem num intervalo de apenas cinco se-
manas e ele é obrigado a amadurecer em 
tempo recorde. Recém-saído da universi-
dade, tomado pelas angústias típicas dos jo-
vens desta idade, ele resolve sair em busca 
de uma vida nova viajando pela Costa Oeste 
dos Estados Unidos. Reúne tudo o que tem 
no carro e, junto com o irmão Toph, de ape-
nas 8 anos, parte rumo a San Francisco.

sisTEMas cOnsTRuTivOs. 
QuaL É O sEu MÉTOdO FavORiTO?

Construir uma casa 
exige dedicação, pla-
nejamento e mão de 

obra especializada, e também 
é necessário escolher o tipo 

de construção que será uti-
lizada. Cada tipo de sistema 
construtivo possui suas ca-
racterísticas. Vamos conhe-
cer alguns!

aLvEnaRia
São construções tradicionais, sendo o tijolo 

ou o concreto utilizado para levantar as paredes. 

bLOcOs dE cOncRETO
Os blocos de concreto são compostos por material resis-

tente e duradouro, contendo uma boa acústica e produtividade.

casas PRÉ-FabRicadas
São produzidas de modo individual, após são transla-

dadas ao canteiro de obras para serem encaixadas sobre os 
alicerces tradicionais de concreto que serão definidos em 
função do terreno e quanto ao projeto que foi escolhido.

cOnTainER
Um dos métodos 

construtivos 
mais modernos 
da atualidade, os 
containers são 
reaproveitados para 
montar a estrutura 
das casas, podendo 
criar residências 
de alto padrão.

sTEEL FRaME
É conhecido também como cons-

trução seca, dispensando a utilização de 
tijolos e a massa ligante, como concreto 
e cimento. Esta construção é compos-
ta por uma estrutura de aço, forman-
do o esqueleto da casa. Após esta par-
te ser concluída, será preenchida por 
painéis/placas formando as paredes. 
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por SImone HübneR

TOQUE DE REQUINTE

Vitrine

1. não cobiçarás o 
lugar da noiva

Tenha sempre em men-
te o mantra “esse é o dia da 
noiva” e repita quantas ve-
zes forem necessárias. Nada 
de querer disputar atenção, 
nem no penteado, nem na 
maquiagem e muito menos 
no vestido (atenção: branco 
é permitido apenas quando 
o dress code pede). Se você já 
não teve, ainda terá a chance 
de ter o seu próprio dia, mas 
hoje seu papel é de coadju-
vante. Aceite-o e o realize da 
melhor maneira possível!

2. Zelarás pelo 
amor do casal

O papel dos padrinhos 
é ajudar o casal a se manter 
unido! Os momentos pré-ca-
samento podem ser um pou-
co estressantes e às vezes as 
brigas de casal nos preparati-
vos acabem surgindo. É nes-

se momento que os padri-
nhos devem estar a postos 
para levar harmonia aos noi-
vos e fazer aquela conciliação 
básica. Lembre-se que esse 
conselho vale para a vida 
toda, afinal não se é padrinho 
apenas no dia da cerimônia!

3. Respeitarás o dress code
Esse é um item que ren-

de muita discussão. Se a noi-
va escolheu uma cor, mode-
lo ou tecido para os trajes 
das madrinhas é essencial 
respeitá-lo. Nada de bancar 
a rebelde, caso você queira 
fazer isso volte ao manda-
mento 1 e repita o mantra. 

4. Tranquilizarás a noiva
Nessa altura já deu para 

entender que a vida de noi-
va é bastante atarefada, por 
isso o estresse pode sur-
gir ao longo dessa jornada. 
Como uma boa madrinha, 

você estará lá para tranqui-
lizá-la com uma boa conver-
sa, um jantar ou cinema para 
distrai-la da tensão pré-casa-
mento. Mas você não preci-
sa ficar preocupada também.

5. não sejais egoísta
Tão perto do aroma das 

flores, sabor das degus-
tações e belezas dos ate-
liês é fácil se confundir e 
querer escolher cada deta-
lhe. Mas tenha sempre em 
mente que os todos os con-
selhos devem priorizar o 
bem-estar da noiva. O es-
tilo de decoração que com-
bine mais com a persona-
lidade dela, o vestido que a 
faça se sentir mais bonita. 
Nessas horas devemos dei-
xar o nosso gosto pessoal de 
lado e pensar na amiga, afi-
nal se você foi eleita madri-
nha é porque é especial para 
ela, portanto honre o convite.

aquela amiga que você ama te convidou para 
ser madrinha de casamento e você não quer 
decepcioná-la? receber um convite tão especial 
quanto esse não é um presente para qualquer 
amiga, afinal a noiva está te convidando 
para participar de um dos momentos mais 
importantes da vida dela. 
além das regras básicas que todos os 
convidados devem saber, as madrinhas têm mais 
algumas normas e responsabilidades a seguir. as 
batizamos de os 10 mandamento da madrinha 
de casamento, conselhos que fazem toda a 
diferença antes, durante e após a cerimônia.

Por Giovanna Lisboa
ExCELENTE fIM DE SEMANA A TODOS!

6. serás presente 
Aceitar ser madrinha 

não significa apenas esco-
lher um lindo vestido e ga-
nhar um lugar no altar. O pa-
pel desse personagem tão 
importante é ajudar os noi-
vos (vide o mandamento 2) 
também a organizar o grande 
dia. Por isso, no decorrer da 
organização é possível que 
você seja convocada para 
degustações, visitas a ateli-
ês e decoradores e longas ca-
minhadas em busca daque-
le item que só é encontrado 
em um lugar específico. Por 
isso esteja preparada e re-
serve um tempo para isso.

7. acompanharás a noiva
Se tem uma coisa que é 

essencial para as noivas é vi-
sitar eventos de casamento. 
Lá elas podem tirar suas dú-
vidas, conhecer fornecedo-
res e ter diversas inspirações 

para o menu, decoração, pa-
pelaria e tudo desse univer-
so. Mas são muitas opções, 
muitos visitantes, por isso é 
sempre bom ter aquela ami-
ga ao seu lado para trocar 
ideias e enxergar aquele de-
talhe lá no fundo do exposi-
tor que passou despercebido. 

8. serás amiga verdadeira
Multiplique dezenas de 

decisões por centenas de op-
ções, pois é, todo esse tur-
bilhão de coisas passa pela 
cabeça de uma noiva. Afi-
nal, um casamento tem tan-
tos detalhes para serem pla-
nejados que é muito fácil de 
se perder no cronograma dos 
preparativos. É claro que a 
noiva terá seu produtor ou 
cerimonialista para ajudar, 
mas é sempre bom ter aquela 

amiga por perto te lembran-
do de o que é importante, 
principalmente para aque-
las que são meio desorga-
nizadas. Mas cuidado: nada 
de querer passar por cima 
do profissional. Ele é espe-
cializado e sabe o que faz.

9. Organizarás uma 
despedida de solteiro

Esse é um momento im-
portante na vida da noiva, 
marca o fim da vida de sol-
teira e o início da nova fase, 
logo tem que ser comemo-
rado à altura. As madri-
nhas podem organizar todo 
o evento ou ajudar nos deta-
lhes, criando itens persona-
lizados, atrações, playlist ou 
roteiro da festa. Isso depende 
de noiva para noiva. Por isso, 
antes de começar converse 
com  ela e tenha sempre em 
mente o perfil de sua amiga. 

10. saberás a hora 
de sair de cena

A cerimônia já está acon-
tecendo: linda, emocionante 
e do jeito que a noiva sempre 
sonhou. Você está orgulho-
sa de ter cumprido o seu pa-
pel, já participou do making 
of, tirou todas as fotos tradi-
cionais e cumpriu todos os 
mandamentos. Então pode 
descansar e curtir a festa, 
dê espaço para o casal apro-
veitar a cerimônia e festa a 
dois, eles também vão que-
rer um pouco de privacidade.

mandamentos da madrinha de casamento
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por SUSAne ZAnIn
MODA & ESTILO

Vitrine

agEnda dE EvEnTOs
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BANCO 43

FFB
OLEAGINOSA
ROLIGFL

GONZAGUINHA
PANGARESN
ROIMSÇ

MIRRANAFTA
VESOONED
INTERJAVE
LAISPASEP

CENTEIONR
GERITROSE
IOGESPC
ABRIRELI
DRPIPERS

BOAREPUTAÇÃO

(?) cultu-
ral, tipo

de Teatro
de arena

"Errando
(?) que se
aprende"

(dito)

Os menores
estados 

da Região
Nordeste

Prefixo de 
"gigabyte"
(Inform.)

Desenho
da alta-
costura

A linhaça,
por seu
teor de
gordura

Zona 
Norte

(abrev.)

Cantor de
"O Que É, 
o Que É"
(MPB)

Letra a
que se

apõe til no
espanhol

Cavalos
ordinários

(bras.)

(?)
Calheiros,
senador
alagoano

Letra do
dígrafo de

"barro"

Cat (?),
cantor 

de "Wild
World"

Resina da
qual se
fabrica
incenso

Edgar
Duvivier, 

saxofonista
carioca 

Time
gaúcho 

na Série B
em 2017

Um dos
nomes de
Deus na
Bíblia

(?) Souza,
ex-ginasta
paulista

"O Apa-
nhador no
campo de
(?)", livro

Causa
transtorno
nas vias
públicas

Eu, em
italiano

Coloraçao
vermelha 

em doenças
de pele

Espanhol
(abrev.)

Tipo de
leite de

qualidade
inferior

(?) garra-
fas, fun-

ção do sa-
ca-rolhas

Juiz que
sucedeu
Sansão
(Ant.)

Conceito
positivo

sobre uma
pessoa

Curta-
metragem
da Disney

(2016)

Elemento
da chuva

ácida
(símbolo)

Direito da 
autoridade

pública,
estimula a 
impunidade

em um
judiciário

lento

Feitio do
bambolê

Sistema 
financiador
de imóveis

Aparelho para pesar
alimentos

Folha
(abrev.)

Carlos (?),
repórter

Orixá conhecida 
como Rainha do Mar

Iran Malfi-
tano, ator
Derivado 

do petróleo
usado na 

fabricação
de fertili-

zantes
Logo, em

inglês
Técnico da

Seleção

Recipiente
para água
Benefício 

trabalhista

Rasgar, 
em inglês
Plutônio

(símbolo)

Nelson Rodrigues,
dramaturgo

Obra como "Carmen",
de Bizet (Mús.)

2/io. 3/rip — sfh. 4/soon. 5/piper. 7/stevens. 8/eritrose.

EsPaçO gOuRMET

InGReDIenteS
2 xícaras de lentilha
2 xícaras de arroz
3 colheres de sopa de azeite
2 cebolas em rodelas
2 cubos de caldo de carne
4 xícaras de água quente
300g de linguiça calabresa
Pimenta e salsinha a gosto

aRROZ cOM LEnTiLHa 
E caLabREsa

moDo De PRePARo
Leve ao fogo a lentilha com um pouco de água, cozi-
nhar até ficar al dente. Reserve a parte. Em outra pa-
nela frite a cebola e a linguiça no azeite, até a cebo-
la ficar bem escura. Junte o arroz, o caldo de carne, 
a água quente, a lentilha reservada e a pimenta e co-
zinhe até o arroz ficar totalmente cozido. Passe para 
uma travessa, polvilhe a salsinha e sirva.

30/3 Jornada Esportiva Microrregional das AABBs – 8h30 
– Sede Associação Atlética Banco do Brasil

6/4 Encontro de Gaita de Boca e Bandônion – 18h30 – Sede 
da Associação Cultural Italiana de Maravilha
- Show com Allana Macedo – 23h30 – Green Club

7/4 Mega Fest Car – 10h - Pesque Pague do Gottardo
- Festa Clube de Mães – 10h30 – Salão da Linha Barro Preto

13/4 Caça aos Ovos – 15h – Parque Cidade das Crianças 
- Jantar Escola de Educação Básica João XXIII – 20h30 – Salão Paroquial Católico 

MaRaviLHa

Em um dia de aula ouvi de uma 

professora incrível a melhor e mais fá-

cil definição do que é uma tendência. 

Tendência é pendência. É quando mui-

tos pendem para um mesmo lado, sem 

perceber que estão apresentando com-

portamentos iguais. Então, como nasce 

uma tendência?

Eu diria que nasce de você, de mim, 

de todos nós juntos. Moda não englo-

ba somente roupa, ela reflete o Zeit-

geist (espírito do tempo, em alemão), 

ou seja, é apenas uma manifestação do 

comportamento humano em um perí-

odo. Hoje em dia existem profissionais 

especializados em prever tendências, 

são os chamados coolhunters, ou seja, 

caçadores de tudo que for interessante. 

Eles passam seus dias fazendo pesqui-

sas e buscando descobrir novos com-

portamentos que estão surgindo. 

Um bom exemplo de tendência 

que estava nos radares há tempos e se 

confirmou foi a busca das pessoas por 

vidas mais equilibradas e saudáveis em 

todos os sentidos. O dia a dia corrido 

e superconectado tem nos feito cuidar 

menos das nossas vidas e o que os ca-

çadores de tendência observaram era 

que teríamos a uma contratendência, 

ou seja, ir para o lado contrário. O resul-

tado disso é o vegetarianismo, alimen-

tos orgânicos, busca pelo autoconheci-

mento, busca por um impacto menor 

ao meio ambiente, mais pessoas prati-

cando yoga e meditação. Enquanto nos 

cOMO nascE uMa TEndÊncia?

anos 90 tivemos uma tendência a va-

lorizar tudo que era tecnológico, hoje 

pendemos mais para a valorização do 

retorno às raízes.

E você consegue ver como as mu-

danças de comportamento se refletem 

na moda? Procure observar como os te-

cidos naturais e reciclados têm invadi-

do as lojas, as estampas refletem a na-

tureza, temos tentado reutilizar melhor 

nossas peças e não toleramos mais qual-

quer tipo de crueldade. É claro que não 

serão as 7 bilhões de pessoas no mundo 

que seguirão a mesma tendência, mas 

falando assim até fica fácil de perceber o 

espírito do nosso tempo, não é?
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Vitrine

por eSteLA SeRPA
ÁREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

ellen Shverz, você é linda, por dentro e por fora, 
sincera, alegre e bondosa. Na quinta-feira (28) 
você completou mais um ano de vida e desejamos 
muita saúde, amor e felicidade. Faça com que a sua 
simpatia possa contagiar ainda mais pessoas, pois 
você é uma pessoa de muito brilho e a humanidade 
merece que sua luz seja compartilhada. Uma 
homenagem de amigos e família.

Devane, a vida é maravilhosa e viver é 
um privilégio, por isso comemorar mais 
um aniversário deve ser sempre motivo 
de alegria e gratidão. Parabéns, muitas 
felicidades, uma homenagem de toda 
sua família.

mari, parabéns por mais um ano 
de vida, por esse dia tão especial. 
Que essa data seja cheia de 
amor, paz, carinho e tudo de 
bom, pois você merece… Feliz 
aniversário!

O leO Clube parabeniza os aniversariantes do mês de março. votos de felicidades sempre! 

vinicius ventura – 2/3 Karen heller – 5/3 alessandra ranzan – 6/3 Polyana Tedesco – 17/3
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Patrão, Nelson Silveira, conduziu o ato e decretou o rodeio oficialmente aberto

abertura oficial do 20º Rodeio crioulo e artístico 
nacional de Maravilha contou com homenagem 

Patrão do cTg Juca Ruivo avalia 20ª edição

cERiMÔnia 

EnTREvisTa 

NELCIR DALL’AGNOL

A cerimônia de abertu-
ra do Rodeio Criou-
lo e Artístico de Ma-

ravilha, realizado pelo Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG) 
Juca Ruivo, ocorreu na manhã 
de sábado (23). Diversas auto-
ridades políticas e lideranças 
tradicionalistas, além da po-
pulação em geral, participa-
ram. O patrão, Nelson Silvei-
ra, pronunciou-se e decretou a 
abertura oficial do evento. Ho-
menagens também foram fei-

tas na oportunidade. 
A prefeita, Rosimar Mal-

daner, entregou oficialmente o 
valor de R$ 20 mil para o CTG, 
como incentivo à realização 
do evento. O valor foi apro-
vado pelo Legislativo maravi-
lhense e, segundo a prefeita, 
os vereadores também aprova-
ram o auxílio para o ano 2020.

Foram homenageados: 
Eneci Gruber, Cleide Schosl-
ler, Rudimar Zanetti, Clésio 
Dall’Agnol, Lírio Cecatto, Ri-
cieri Mocellin, Vilmar e Cris-
tiano Beduschi.

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

eneci Gruber recebeu homenagem pelo tempo de dedicação à instituição Cleide Schosller foi homenageada por apoiar o CTG na parte burocrática 

Colaboradores foram reconhecidos por ajudar a construir o Centro de Tradições

ricieri mocelin foi homenageado pelas conquistas em apresentações 
de gaita

EDERSON ABI
NELCIR DALL’AGNOL

Com novidades no parque e 
investimentos em 2019, o 20º Ro-
deio Crioulo e Artístico foi reali-
zado de sexta-feira (22) até do-
mingo (24) no CTG Juca Ruivo, 
em Maravilha. Após três dias de 
evento, o patrão, Nelson Silveira, 
avaliou a festa tradicionalista. De 
acordo com o patrão, o evento foi 
sucesso, fechando de forma posi-
tiva. O tempo colaborou e os in-

vestimentos no parque mostra-
ram resultados gratificantes, que 
agradaram a todos os visitantes.

 “Nos percebíamos que as 
pessoas estavam torcendo para 
que tudo desse certo e aos que 
trabalharam, todos se dedicaram 
intensamente para que pudésse-
mos realizar com tranquilidade o 
rodeio”, frisa. Ele disse que ainda é 
cedo para falar de balanço finan-
ceiro por que as contas ainda es-
tão sendo fechadas e existem va-
lores para pagar e receber. 

Patrão falou com a reportagem do 
grupo Wh Comunicações em entrevista 

Ederson Abi /O Líder

Em relação ao público, Sil-
veira disse que cada rodeio tem 
uma particularidade e, segun-
do ele, neste ano foi expressivo. 
Sobre o momento da Ave-Ma-
ria, Silveira disse que é diferente 
ver na campeira e da arquiban-
cada, neste ano ele pôde acom-
panhar de dentro da campeira e 
disse que deste ponto dá pra se 
ter a noção da grandiosidade do 
público.

Ele falou também sobre os 
investimentos em melhorias e 

começou pelo salão principal. 
Neste ano, de acordo com o pa-

trão, este local recebeu em torno 
de 70 invernadas artísticas para 
participar das danças tradicio-
nais. “Pensando nesses artis-
tas, preparamos um espaço 
adequado para que eles pudes-
sem fazer a troca de vestimenta 
e ensaios”, relata. 

Na entrevista, Silveira tam-
bém falou em relação ao palco 
dois. Segundo ele, o palco, para 
o próximo ano, vai precisar de 
ajustes. Ele relatou que um gran-
de público não conseguiu assis-

tir as apresentações acomodado 
dentro do galpão. Sobre o pal-
co três, que também foi um es-
paço novo, ele considerou um 
sucesso.

Em relação ao estaciona-
mento, ele também disse que 
neste ano o espaço aumentou, 
sendo ampliado. “Colocamos 
dentro do parque quase mil veí-
culos, não sei precisar exatamen-
te a quantia, mas este é um nú-
mero aproximado, e acho que foi 
muito bom”. 
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Provas campeiras chamam a atenção no domingo 
cORagEM

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Na categoria piazito só saiu o ganhador depois de 25 laçadas 

vaca Parada atrai bom público no 
segundo dia de rodeio

cRianças

NELCIR DALL’AGNOL

O destaque da manhã de sá-
bado (23), segundo dia de rodeio, 
foi a prova da Vaca Parada, quan-

do as crianças tiveram a oportu-
nidade de mostrar o talento que 
têm no laço. Em disputa nas ca-
tegorias piazito, menininha, pia-
zinho e bonequinha.  

Na categoria piazinho, o 1º 
lugar foi para Gabriel Dalla Corte 
e em 2º lugar ficou Lucas Ezequiel; 
piazito: 1º lugar para Bernardo 
Werner e 2º lugar para João Fran-

cisco; menininha: 1º lugar para 
Brenda Paloma e 2º lugar para Ga-
brielle Capelaro; bonequinha: 1º 
lugar para Paola Didomenico e 2º 
lugar para Scheylla Matana. 

Na categoria menininha, Brenda Paloma recebeu o primeiro lugar

Na categoria piazinho primeiro lugar foi para Gabriel Dalla Corte

Paola Didomenico foi a melhor na categoria bonequinha

Na categoria piazito, Bernardo Werner conseguiu o primeiro lugar

Na tarde de domingo a atração 
principal e que reuniu mais público 
foram as provas campeiras, entre 

elas a encilha e ordenha. Diversos 
piquetes participaram das provas, 
em especial da ordenha, quando, 

em dupla, os peões precisavam pe-
gar uma vaca com o auxílio de ape-
nas uma corda e depois, enquanto 

um segurava o animal, o outro orde-
nhava. A dupla que mais ordenhou 
foi de São Miguel da Boa Vista.  

Dupla que mais ordenhou foi de São miguel da Boa vista Prova exige força e habilidade dos competidores

Ave-maria é o momento 
mais emocionante 
do rodeio 

PROTEçãO divina 

A Oração da Ave-Maria é um dos momentos mais 
emocionantes do Rodeio Crioulo e Artístico de Maravilha. 
E não foi diferente na tarde de sábado (23), quando Nossa 
Senhora de Aparecida foi levada ao centro da arena. O pú-
blico se emocionou e, de mãos dadas, rezou com o nar-
rador, que citou os nomes de pessoas homenageadas.

Fotos: Ederson Abi/O Líder

Público lotou a arquibancada da campeira do CTG Juca ruivo

Tradicionalistas se emocionaram com o momento

Participantes do rodeio pedem proteção para Nossa Senhora de aparecida  
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Amigos e familiares se reúnem para confraternizar a tradição gaúcha

Quiosques do cTg ficam lotados em dias de rodeio

cuLTuRa

NELCIR DALL’AGNOL 

Os quiosques no parque do 
Centro de Traições Gaúchas (CTG) 
Juca Ruivo de Maravilha são utili-

zados pelos proprietários para rece-
ber amigos e familiares em um lu-
gar agradável junto à natureza. Mas 
eles ficam lotados nos três dias de 
rodeio, que ocorre geralmente no 

mês de março de cada ano. Este ano 
não foge do esperado, diversos ami-
gos, conhecidos e colegas de traba-
lho se reuniram nos quiosques para 
confraternizar. 

Os momentos em que mais pes-
soas se encontram neles são os ho-
rários de almoço e jantar. A culinária 
gauchesca é o cardápio, senão o prin-
cipal, mas com certeza o preferencial 

de todos. Churrasco todos tem e há 
aqueles que preparam costelão, na 
churrasqueira ou no fogo de chão, e 
até mesmo o pernil de cordeiro não 
falta nessas reuniões de amigos.

iraceminha também esteve presente em um dos quiosques muita gente reunida para confraternizar a tradição gauchesca aqui a alegria não faltou no momento do almoço do domingo 

amigos do ivan Faé fizeram questão de registrar o momento escotismo tem espaço garantido dentro do parque do rodeio Chope regou o momento de descontração junto aos amigos 

Costelão no fogo de chão que os amigos prepararam para almoçar no domingo Tradicionalismo é preservado entre amigos que frequentam o espaço em dias de rodeio Juventude também gosta da cultura gaúcha e não deixa a tradição acabar 

No preparo do churrasco, o acompanhamento é o bom e velho chimarrão ex-patrão Gilson Pereira reuniu amigos para participar do evento Quiosque ficou lotado no almoço de domingo 

Churrasco já foi servido para a alegria de todos Grupo Oliveira não deixou por menos e reuniu colaboradores e amigos Costela de gado e aquele pernil de cordeiro nunca podem faltar em rodeio 
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Troféu principal da parte campeira leva o nome da cooperativa

sicoob credial mostra parceria com o tradicionalismo

incEnTivO

NELCIR DALL’AGNOL

Não é de hoje que o Sicoob Credial é parcei-
ro do esporte da nossa região. Mais uma vez a ins-
tituição mostrou isso com a parceria no 20º Rodeio 
Crioulo e Artístico de Maravilha. Não só na premia-
ção, mas também mantendo um espaço dentro do 
parque de rodeios, que é o quiosque do Sicoob. Du-
rante os dias de rodeio o espaço ficou lotado com 
servidores, associados e convidados. O ambiente 
também serviu para descanso e muita conversa boa, 
além de cantorias. A música gaúcha sempre presen-
te também no quiosque da cooperativa de crédito. 

O patrão do Centro de Tradições Juca Rui-
vo, Nelson Silveira, recebeu todos de braços aber-
tos no Rodeio Crioulo e Artístico e também em seu 
quiosque. O evento, na avaliação dele, foi excelen-
te, pois muitos patrocinadores o procuraram para 
reafirmar a parceria para o 21º rodeio, em 2020. 

Durante os três dias de rodeio o quiosque da 
Sul Brasil Automotiva ficou lotado, com amigos, 
parentes e pessoas próximas ao patrão. A boa con-
versa e contação de causos regados a mate amar-
go também estiveram presentes no espaço. O chur-
rasco foi o prato principal nas refeições, mas o bom 
e velho carreteiro também marcou presença.  

novo espaço para 
apresentações 
artísticas é inaugurado 

Palco II também 
recebe provas 

nOvidadE

MuLTiFunciOnaL

O CTG Juca Ruivo inaugurou no segundo dia 
de rodeio uma nova estrutura para apresentações 
artísticas. As primeiras apresentações foram du-
rante o concurso de gaita. José Vitor Bosing, de São 
José do Cedro, foi o primeiro a se apresentar. Ele 
não participou do concurso, mas mostrou seu ta-
lento com a gaita ponto. O novo palco é cober-
to, tem 99 metros quadrados e foi utilizado para as 
apresentações de gaita, chula e outros concursos.

José vitor Bosing  foi o primeiro a se apresentar

Galpão recebeu reformas, mas será aperfeiçoado 

Ederson Abi/O líder 

O palco de declamações recebeu as primeiras 
apresentações no sábado (23). Nesta edição, a es-
trutura recebeu o concurso da mais prendada pren-
da, declamações e o concurso de causos, que é a 
grande novidade de 2019. No início da tarde de sá-
bado o trabalho no local começou com as apre-
sentações do concurso da mais prendada prenda.

Presidente, hermes Barbieri, recepcionou a todos que estiveram no ambiente

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Quiosque da sul brasil automotiva recebe amigos durante o Rodeio 

cooperativa Regional auriverde incentiva o tradicionalismo 

aMiZadE

TRadiçãO

rodeio é o momento de reunir a família para celebrar a tradição do Sul

A localização do quiosque da Cooperati-
va Regional Auriverde no parque de rodeio é des-
tacada, pois fica em local privilegiado. Do local 
as pessoas podem ver as provas que acontecem 
na campeira e também para se deslocar até o es-
paço das apresentações artísticas é muito fácil. 

A cooperativa é originária da atividade no 
campo e o gauchismo também é da mesma ori-
gem, e este é o ponto principal que liga os dois 
segmentos. O quiosque no parque é o local 
para reunir amigos, em especial nos dias de ro-
deio. Como exemplo dos outros quiosques, este 
foi palco de muita diversão e preparo de ali-
mentos. O churrasco também não faltou. amigos reunidos no quiosque da Cooperativa auriverde
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Provas movimentaram 
a cancha de laço

caMPEiRa

A competição campeira teve provas nos três dias 
de rodeio. As provas foram de laço individual, laço du-
pla, laço patrão piquete, patrão do CTG, piá, guri, pren-
dinha, prenda mirim, prenda, veterano, vaqueano, pai e 
filha, pai e filho, coordenador, ex-coordenador e direto-
ria MTG, avô e neto, laço irmão, laço Troféu Cidade, laço 
quarteto, laço dupla Troféu Sicoob e o 3º Duelo Ana Terra. 

Organização da parte artística do rodeio ficou evidente 
e premiações ficaram dentro das expectativas 

Maravilhenses se destacam na artística do rodeio 
cOnQuisTas 

MaRaviLHa nO 
ROdEiO caMPEiRO 

Para o CTG Juca Ruivo, na 
campeira o primeiro lugar veio 
apenas no troféu Laço Pai e Fi-
lha. Orlando Becker e a filha Eloi-
sa foram os campeões da catego-
ria. Ainda na campeira veio um 10º 
lugar para o laço em equipe. Leo-
cadio Deon, Lediomar Deon, Iuri 
Deon e Orlando Becker ficaram na 
10ª colocação geral da categoria. 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder 

Orlando Becker e a filha eloisa foram os campeões da categoria laço equipe da cidade ficou na décima colocação

NELCIR DALL’AGNOL

A 20ª edição do rodeio do 
CTG Juca Ruivo teve também 
a primeira etapa do 15º Festi-
val Regional da Cultura Gaú-
cha. Maravilha se destacou 
na parte artística e conquis-
tou diversos prêmios de pri-
meiro, segundo e terceiro lu-
gar. Confira a galeria de fotos 
das colocações conquistadas 
pelo CTG Juca Ruivo.  

Poliana Popp é a mais prendada prenda 
da categoria juvenil

Jeferson moreira recebeu premiação da declamação 
peão veterano

maravilhenses receberam a premiação do primeiro lugar 
chula trio veterano

Terceiro na dança tradicional adulto também ficou em maravilha

Dança tradicional mirim força B foi do Juca ruivo Na gaita teclada adulto, terceiro lugar ficou com 
Fernando Favero. Paulo Bassani representou o premiado

Gaita teclada mirim com Gustavo rodrigues, que 
ficou em terceiro

Julia Werner ficou em segundo na gaita teclada 
adulto

Na gaita teclada veterano helmuth Clen recebeu o 
primeiro lugar

Dança tradicional juvenil B: o melhor grupo foi de maravilha Jeferson moreira garantiu o troféu principal na 
chula xiru

Yuri moreira conquistou o terceiro lugar na chula 
juvenil, Paulo Bassani recebeu o troféu

CTG vaqueiros Foi campeão geral da parte artística do 20º rodeio de maravilha



,  maravilha 30 De marçO De 2019 23

A Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer de Maravilha deu 
início às ações da campanha na-
cional “Preciso viver”. A progra-
mação teve início no último dia 
22. O auditório do Sicoob sediou 
palestra com a equipe da Clíni-
ca Urocenter. O médico urologis-
ta Bruno Neves, a fisioterapeuta 
Simone e a psicóloga Elecir fala-
ram sobre distúrbios miccionais.

As ações continuam hoje 
(30), a partir das 8h30. Será re-
alizado um dia interativo com 
a Rede Feminina em uma chá-
cara, com atividades envolven-
do mulheres com história de 
câncer.  “Vamos servir delicioso 
café da manhã e almoço para to-
das as envolvidas. Teremos ma-
quiadoras e cabeleireiras que 
deixarão as vitoriosas mais lin-
das para fotografar. A ação é na 
chácara da Sirlei”, afirma a pre-
sidente, Eloni de Bitencourt. 

A terceira ação humanitá-
ria está marcada para o dia 7 
de abril, a partir das 9h, quan-
do haverá panfletagem na Pra-
ça Central de Maravilha. 

caMPanHa naciOnaL
O objetivo da campanha 

nacional “Preciso viver” é cha-
mar a atenção das autoridades 
para o cumprimento dos direi-
tos dos pacientes com câncer 
e, assim, garantir que tenham 
acesso a um tratamento de saú-
de humanizado e tempesti-
vo. A presidente da Rede Femi-
nina ressalta que é necessário 
garantir a aplicabilidade e efi-
cácia da Lei 13.019, que estabe-
lece prazo máximo de 30 dias 
para que as unidades do Siste-
ma Único de Saúde (SUS) rea-
lizem exames e diagnósticos e 
executem procedimentos ne-
cessários à saúde dos pacientes.

caMPanHa PREcisO vivER 
Rede Feminina promove 
palestra em Maravilha

integrantes da rede promoveram palestra 

Divulgação

DIANA HEINz

No Dia Internacional de 
Conscientização ao Autis-
mo, terça-feira (2), a Rede 
de Atendimento ao Autis-
ta de Maravilha vai promo-
ver uma ação na Câmara 
de Vereadores. Com iní-
cio às 19h, o evento é alu-
sivo à campanha “É preci-
so conviver para conhecer” 
e vai apresentar o lançamen-

to do pin do autismo, uma 
pareceria entre a Rede e o 
Lions Clube Iraceminha. 

A ação vai homenage-
ar pessoas que auxiliam os 
autistas diariamente em 
seu desenvolvimento. “Va-
mos entregar esse pin àque-
les amigos que estão nes-
sa luta diária conosco. São 
pessoas da área da saú-
de, da educação, do co-
mércio, todos aqueles que 

nos auxiliam”, disse An-
drea Rigotti Vendruscu-
lo, mãe azul e coordenado-
ra da Rede maravilhense. 

Conforme Andrea, Ma-
ravilha tem 36 autistas diag-
nosticados e 15 destas famí-
lias fazem parte das reuniões 
bimestrais do grupo. “Quere-
mos convidar quem se sen-
te confortável em receber 
apoio, será bem-vindo. Sabe-
mos que não haverá milagre, 

mas queremos apoiar e dar 
conforto a estas pessoas que 
estão passando pela mes-
ma coisa que nós”, afirma. 

Outro evento alusivo à 
campanha será no dia 27 
de abril, quando a Rede re-
alizará em Maravilha a Ca-
minhada Azul, a partir das 
8h30. No mês de maio ha-
verá um encontro para dis-
cutir com profissionais so-
bre a saúde do autista. 

cOnvivER PaRa cOnHEcER 

PROLOngaMEnTO

Rede de atendimento ao autista promove 
ação na terça-feira 

Fórum para tratar da bR-158 será em Maravilha
NELCIR DALL’AGNOL 

A Comissão Especial do 
Prolongamento da BR-158 
da Câmara de Vereado-
res de Maravilha, liderada 
pelo vereador Luís Hermes 
Brescovici, organiza um 
fórum de debates sobre o 
prolongamento da BR-158. 
Participam da Comissão, 

além de Brescovici, que 
é presidente, os vereado-
res Natalino Prante (PP), 
Gilmar Castanha (MDB), 
Celso Ledur (PSB) e Cle-
ber Pertussatti (MDB).

O fórum será no dia 
26 de abril, às 9h, na Câ-
mara de Vereadores. Para 
Brescovici, o importante é 
que a continuação da BR-

158 seja efetivada. “O que 
nós queremos é que esse 
asfalto de Maravilha até 
o Paraná seja executado. 
Conversamos com a vice-
governadora, Daniela Rei-
nehr, e temos o apoio dela”, 
disse Brescovici, alertando 
que não é só uma reinvin-
dicação apenas de Maravi-
lha, mas de toda a região. 

Segundo o verea-
dor, com a nova alterna-
tiva o milho e o farelo de 
soja vão custar cinco dó-
lares a menos por tone-
lada. “O objetivo para o 
dia 26 é trazer para a ci-
dade o maior número 
possível de autoridades 
políticas e lideranças li-
gadas ao setor”, finaliza.

caPaciTaçãO
Oficina de culinária 
aborda saúde intestinal 

A oficina culinária “Saú-
de intestinal” abordou os pro-
bióticos naturais kombucha e 
kefir, na quinta-feira (28) em 
Maravilha. O evento foi realiza-
do na sede da empresa Roto-
plast pelas nutricionistas Simo-
ni Welter e Marilis de Oliveira, 
com apoio da Clínica Interagir. 

Os probióticos natu-
rais apresentados proporcio-
nam benefícios para o organis-
mo humano, como melhorias 
no funcionamento intesti-
nal, auxiliam no emagreci-

mento e previnem doenças. 
Na oficina, os participan-
tes aprenderam o preparo de 
drinks, sucos, sorvetes, re-
queijão e outros alimentos. 

De acordo com a nutricio-
nista Simoni Welter, o evento 
foi um sucesso entre as partici-
pantes. “Fizemos uma avalia-
ção no final, e elogiaram a ini-
ciativa de fazer oficinas que 
trazem benefícios para a saúde 
e já deixaram sugestões para as 
próximas. Eles saíram bem em-
polgados”, afirma a profissional. 

Todos saíram animados após os conhecimentos adquiridos

Divulgação

dEnguE Com casos da doença na região, município está 
preocupado com infestação 

Parceiros da sala de situação fazem 
reunião contra o aedes aegypti
EDERSON ABI

A Sala de Situação de 
combate ao mosquito trans-
missor da dengue, chikun-
gunya e zika realizou a pri-
meira reunião do ano com os 
parceiros que trabalham jun-
tos na prevenção em Maravi-
lha. Foram convidados pela 
Sala de Situação Corpo de 
Bombeiros, Polícia Militar, 
Defesa Civil, Câmara de Vere-
adores, Associação Empresa-
rial e clubes de serviço e ou-
tras entidades.

De acordo com o coorde-
nador, Francys Balestreri, um 
dos propósitos é trabalhar 
com o apoio dos presos no-
vamente, para fazer limpe-
za de terrenos. Além disso, 
pessoas que precisam, pe-
rante a Justiça, prestar ser-

viços comunitários seriam 
utilizadas no serviço.  O en-
contro discutiu essa utiliza-
ção e, ainda, a compra de 
um novo contêiner para re-

colha de pneus. 
Para o coordenador, é 

importante que todos aju-
dem no combate ao mosqui-
to. “Discutir se as entidades 

podem colaborar em visita-
ções, com empresas e pes-
soas do comércio, ou no fim 
de semana. Mostrando pre-
ocupação de todos”, solicita. 

encontro com parceiros da Sala de Situação foi realizado no Centro regional da Defesa Civil

Ederson Abi /O Líder
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cOnHEciMEnTO

assEMbLEia

grupo Escoteiro Raízes 
participa de congresso 

adélio Majolo deixa 
presidência da 
banda Marcial

CAMILLA CONSTANTIN

Membros do Grupo Esco-
teiro Raízes de Maravilha par-
ticiparam, nos últimos dias 23 
e 24, do 25º Congresso Escotei-
ro, em Jaraguá do Sul. O evento 
contou com entrega de conde-
corações aos destaques de San-
ta Catarina, sendo que o grupo 
maravilhense conquistou o pa-
drão ouro por mais um ano. 

Também foi promovida pa-

lestra sobre criatividade com 
Marcos Piangers e eleita a nova 
diretoria regional, tendo como 
presidente Narcizo Giraldi, de 
Chapecó. Conforme os partici-
pantes, foi um fim de semana in-
tenso e recompensador. “Fomos 
em busca de novos conhecimen-
tos, pois acreditamos que quan-
to mais crianças e jovens gosta-
rem e aderirem ao movimento 
escoteiro, mais preparada estará 
nossa comunidade”, destacam.  

Divulgação

Palestra sobre criatividade foi ministrada por marcos Piangers

MaRaviLHa Projetos foram apresentados nesta semana, com 
vestimentas e comidas típicas de cada cultura 

alunos da uniti fazem pesquisa 
sobre etnias da região sul
CARINE ARENHARDT

A tarde de quarta-fei-
ra (27) foi de troca de co-
nhecimento e alegria para 
os alunos da Universida-
de da Terceira Idade (Uni-
ti), do campus da Unoesc 
de Maravilha. Após pesqui-
sa, os estudantes apresen-
taram os projetos sobre cin-
co diferentes grupos étnicos 
que compõem a região Sul 
do país. 

A atividade foi coorde-
nada pelo professor Paulo 
Ricardo Bavaresco. Os alu-
nos se dividiram em cin-
co grupos e apresentaram 
as pesquisas feitas sobre os 
alemães, indígenas, polo-
neses, italianos e caboclos. 
Durante a aula, os estu-
dantes estavam vestidos de 
acordo com a cultura pes-
quisada, levaram alimen-
tos típicos e utensílios mais 

usados por cada etnia. 
De acordo com o pro-

fessor, a atividade buscou 
destacar, analisar e inter-
pretar os diferentes grupos 
étnicos. “Essa diversida-
de nos leva à construção 
de conhecimentos, pautada 
no direito à diferença e nos 
impulsiona a superação de 
atitudes etnocêntricas, he-
gemônicas e preconceituo-
sas”, afirma Bavaresco. 

Depois da apresentação 
dos projetos, os grupos se 
reuniram para degustar os 
alimentos típicos de cada 
cultura. “Na confraterniza-
ção, ao final do estudo, per-
ceberam que a socialização 
e a produção do alimento 
é parte da história da hu-
manidade. E que a fome e 
a miséria no mundo é re-
sultado da má distribui-
ção dos recursos”, finaliza o 
professor. 

aLunOs aPROvaRaM 
“Cada cultura ou etnia possui suas 
particularidades. Não existe melhor ou pior, 
apenas diferente. Foi uma aula de história, 
cultura, exposição, culinária, sobretudo de 
resgate de cada uma das origens citadas. Não 
faltou realismo, emoção e respeito ao trabalho 
de pesquisa de cada grupo e o empenho de 
todos os alunos, professor, coordenação e 
funcionários da Unoesc. Foi realmente uma 
aula para ficar na história”, disse a aluna reni 
luiza Stertz. 
“Ter a oportunidade de conhecer nossas 
origens sempre é bom e especial. Tivemos 
a oportunidade de aprofundar um pouco 
mais nossos conhecimentos através das 
apresentações dos colegas e do professor. 
muito valiosa a iniciativa da Unoesc de 
proporcionar esta oportunidade para nós, da 
terceira idade. Para buscar conhecimento não 
tem idade”, afirma a aluna ivete Daniel. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Trabalhos foram apresentados na quarta-feira (27)

Tradição italiana em evidência

Costumes, roupas e comidas típicas alemãs

Cultura cabocla também foi tema apresentado

Cultura polonesa também foi exposta Civilização indígena e sua história

A Banda Marcial Cidade das 
Crianças realiza assembleia ge-
ral ordinária hoje (30), na sede 
da entidade, na Avenida Presi-
dente Kennedy, em Maravilha. 
A primeira chamada será às 14h 
para eleição dos novos membros 
da diretoria, posse dos eleitos e 
assuntos gerais. A banda pos-
sui 72 componentes aptos a vo-
tar e o evento marca a saída de 
Adélio Majolo, que permane-
ceu na função por quatro anos. 

Adélio Majolo é ex-prefei-
to de Maravilha, foi diretor do 
Hospital São José, administrou 
o Hospital Regional de Chape-
có, entre várias ações em Pinhal-
zinho e até mesmo em Lages. 
Com amplo histórico de lideran-
ça, ele diz que promoveu gran-
des conquistas junto com a equi-
pe da Banda Marcial. Uma das 
ações foi a aquisição do novo 

uniforme da banda, sede própria 
e aquisição de instrumentos. 

Em entrevista ao Grupo WH 
Comunicações, Majolo disse 
que o mais difícil é material hu-
mano. Jovens que queiram se 
dedicar aos treinos e fazer par-
te da Banda Marcial, que exi-
ge disciplina técnica e empe-
nho individual e em conjunto. 

adélio majolo agradeceu toda a equipe 
que trabalhou nos últimos quatro anos

Ederson Abi /O Líder
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inFORME PubLiciTáRiO

Mudança Empresa fica localizada na Avenida Anita Garibaldi, 
Centro de Maravilha

Engeval passa a atuar como nutcha 
Esquadrias de alumínio e vidros

Para melhor atender os 
clientes, a engeval irá 
mudar de nome. a empresa 

passa a ser chamada Nutcha 
esquadrias de alumínio e vidros, 
como uma homenagem ao 
fundador, adelir Orlando Campana 
(em memória), popularmente 

conhecido como Nutcha. 
O empreendimento, que atua em 
maravilha e região, trabalha com 
esquadrias em alumínio e vidro, 
fachadas, alumínio colorido e 
amadeirado, envidraçamento de 
sacadas, box para banheiros e 
portões.  

Fotos: Divulgação 

alumínio amadeirado alumínio em diversas cores, sob encomenda

esquadrias em alumínio

vidros refletivos vidros temperados

empresa também atende em obras públicasFachada Glazing com vidro refletivo

Janelas integradas manuais em alumínio
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SCOTT WALKER
O cantor e compositor Scott 
Walker morreu no dia 25 

de março, aos 76 anos. ele 
dedicou mais de 50 anos à música, 

começando com a Walker Brothers, banda 
que foi sucesso nas décadas de 1960 e 
1970. Depois, investiu na carreira solo e foi 
de ídolo adolescente a ícone do pop rock 
experimental. O mais recente trabalho de 
Scott foi a composição para a trilha do filme 
vox lux, em 2018, estrelado por Natalie 
Portman, raffey Cassidy e Jude law.

RANKING ROGER
O cantor ranking roger 
morreu no dia 25 de março, 

aos 56 anos, vítima de 
câncer. Nascido na inglaterra, 

se apaixonou pelo punk rock quando 
adolescente e se juntou ao The english 
Beat no final dos anos 1970. Depois que o 
grupo se separou, começou seu novo grupo, 
General Public. Gravou três discos e seu 
maior sucesso foi Tenderness, de 1984.

RAFAEL HENZEL
O jornalista rafael henzel 
morreu no dia 26 de março, 

aos 45 anos, vítima de infarto. 
ele estava jogando futebol na 

cidade de Chapecó quando foi levado ao 
hospital regional do Oeste, ainda com sinais 
vitais, mas não resistiu. O profissional, que 
atualmente trabalhava na rádio Oeste Capital, 
foi um dos quatro brasileiros sobreviventes 
na tragédia aérea da Chapecoense, em 2016. 

em 2017 henzel lançou o livro viva Como se 
estivesse de Partida. Na obra, ele fala sobre 
o incidente e a mensagem de importância à 
vida.

BARTOLOMEU HENCKES
Faleceu no dia 23 de março, no hospital São 
lucas de Guaraciaba, aos 78 anos. Seu corpo 
foi velado na igreja Católica da linha Welter 
e sepultado no cemitério da comunidade.

NELSON FREITAS NORONHA
Faleceu no dia 23 de março, aos 50 anos, 
vítima de acidente de trânsito. Seu corpo foi 
velado na Casa mortuária da Comunidade 
Caravaggio, em Flor do Sertão, e sepultado 
no cemitério municipal de Flor de Sertão.

MARCOS LUIZ BUSS
Faleceu no dia 23 de março, aos 43 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa mortuária 
municipal de maravilha e sepultado no 
cemitério municipal.

MARLENE MORÉ BENDER
Faleceu no dia 23 de março, em sua 
residência, aos 77 anos. Seu corpo foi 
velado na igreja Católica de Bandeirante 
e sepultado no cemitério municipal de 
Bandeirante.

FRIDA HAUGG
Faleceu no dia 26 de março, no hospital 
regional de São miguel do Oeste, aos 90 
anos. Seu corpo foi velado na igreja Católica 
da linha Bela vista das Flores e sepultado no 
cemitério da comunidade.

AYRTON LUIZ BAPTISTA
O jornalista e professor 
ayrton luiz Baptista morreu 

no dia 23 de março, aos 85 
anos, vítima de câncer no 

pulmão. ele foi presidente do Sindicato 
dos Jornalistas Profissionais do Paraná 
e da Federação Nacional dos Jornalistas. 
atuou como colunista político, professor 
do curso de Comunicação Social – 
Jornalismo e ocupou o cargo de secretário 
de imprensa dos governos haroldo leon 
Peres e Pedro viriato Parigot de Souza, no 
Paraná. 

DOMINGOS OLIVEIRA
O ator e diretor Domingos de 
Oliveira morreu no dia 23 de 
março, aos 82 anos. O artista 

carioca entrou para a Globo em 
1963. Na emissora, integrou a equipe de 

autores de séries de sucesso e realizou 
diversos trabalhos, entre eles romance 
na Tarde, Ciranda Cirandinha, amizade 
Colorida, as Noivas de Copacabana, 
Contos de verão e JK, seu último trabalho 
na televisão. Oliveira, que conta com mais 
de 100 obras de sua autoria, também foi 
dramaturgo e poeta. 

LARRY COHEN
O diretor e roteirista larry 
Cohen morreu no dia 23 
de março, aos 77 anos. O 

profissional ficou conhecido 
pelos filmes de baixo orçamento, com 
status de cult do terror. entre seus filmes 
mais marcantes estão Nasce Um monstro 
(1974), que conta a história de um bebê 
assassino, e Foi Deus Quem mandou 
(1976), uma sátira em que pessoas 
cometem assassinatos a mando divino.

ObITUÁRIO

A abertura dos envelo-
pes da licitação para a revi-
talização da Avenida Maravi-
lha foi na terça-feira (26). As 
duas empresas que apresenta-
ram propostas foram a Olivei-
ra, no valor de R$ 4.317.087,07; 
e a Gaia Rodovias, no va-
lor de R$ 4.169.693,70. 

Por ter apresentado o me-
nor valor de execução, a em-
presa Gaia foi declarada vence-
dora e a obra custará em torno 
de R$ 495 mil a menos do que 
o valor máximo orçado, que 
era de R$ 4.665.000,11. Os de-
mais participantes têm cinco 

dias úteis de prazo para apre-
sentação de algum recurso ad-
ministrativo. Não sendo apre-
sentados recursos, o município 
poderá entregar a ordem de 
serviço para o início da obra. O 
projeto prevê prazo de 10 meses 
para execução das melhorias.

O projeto foi elaborado 
pela Amerios. A revitalização 
do trecho prevê luzes para pe-
destres, construção de calça-
das, restauração de todo o pavi-
mento, construção de ciclovia 
e instalação de parklets, que 
são áreas de lazer sob as ár-
vores que serão mantidas. 

Projeto de revitalização da avenida maravilha 

avEnida MaRaviLHa
gaia Rodovias vence 
licitação para obra 
de revitalização

Divulgação

MaRaviLHa Esta é a maior festa religiosa promovida na Paróquia

comunidade são José Operário organiza 
Olimpíadas e Festa do Padroeiro 

PROGRAMAÇÃO 
FESTA DO 
PADROEIRO 
9h: Procissão de 
São José Operário 
do trevo até a igreja 
matriz

10h: Celebração 
festiva no Salão 
Paroquial 

12h: almoço 
festivo 

13h: homenagem 
às mães – show 
com Os amigos da 
viola 

14h: matinê

CARINE ARENHARDT

Programação tradicio-
nal em Maravilha, as fes-
tividades em honra ao pa-
droeiro São José Operário já 
estão sendo organizadas. A 
Comunidade São José Ope-
rário divulgou nesta sema-
na as datas para as Olimpí-
adas e as festividades. Esta é 
a maior festa religiosa pro-
movida na Paróquia. 

Conforme o coordena-
dor da comunidade, Sérgio 
Aosani, a programação co-
meça com as Olimpíadas 
São José no dia 22 de abril. 
As inscrições já estão aber-
tas e podem ser realizadas 
até às 12h do dia 22, na Nos-
sa Loja (Loja do Porquinho). 
Aosani destaca que a expec-
tativa é que aproximada-
mente 50 equipes disputem 

a competição. 
As Olimpíadas contem-

plam cinco modalidades: 
vôlei feminino, futsal femini-
no, veteranos, interior e futsal 
livre. A competição segue até 
o dia 26 de abril. O objetivo é 
fazer a divulgação da festa e a 
integração das equipes. 

A programação segue em 
maio, com quatro celebra-

ções que antecipam a tra-
dicional Festa da Paróquia 
São José Operário, marcada 
para o dia 5 de maio. No dia 
1º tem Celebração do Dia do 
Padroeiro; no dia 2, Cele-
bração com Benção da Saú-
de; no dia 3, Celebração Jo-
vem; e no dia 4, Celebração 
Comunitária, todas com iní-
cio às 19h. 

Procissão está programada para o dia 5 de maio 

Arquivo/O Líder
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COTIDIANO

por ALySon HenRIqUe beCkeR
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar rodoviária

cOnsuMidOR Operação ocorreu em 11 estabelecimentos do centro e dos bairros

Polícia civil realiza ação de 
fiscalização em supermercados

A Polícia Civil, com 
apoio da Vigilância Sanitá-
ria do município, na quar-
ta-feira (27), realizou uma 
operação de fiscalização em 
supermercados visando ve-
rificar a regularidade dos es-
tabelecimentos. Também foi 
verificado se os produtos ex-
postos à venda estavam ap-
tos ao consumo.

Ao total, foram verifi-
cados 11 estabelecimentos, 
sendo que a maioria não es-
tava com o alvará da Polícia 
Civil regularizado. Os pro-
prietários foram notificados 
para regularizar a situação 
no prazo de 15 dias.

Dos estabelecimentos 
fiscalizados, sete apresenta-
ram irregularidade em pro-
dutos comercializados, os 

Polícia Civil recolheu produtos e encaminhou à Defesa Civil para descarte

Polícia Civil

quais estavam fora do prazo 
de validade, além de grande 
quantidade de carne sem a 
devida procedência, ou com 
o prazo de validade vencido.

Foram apreendidos pe-
los policiais civis itens dos 

mais variados, impróprios 
para o consumo, como pre-
sunto, queijo, arroz, feijão, 
maionese, biscoitos, salga-
dos, bebidas diversas, bem 
como 150 quilos de carne.

Os produtos apreendi-

dos foram encaminhados 
à Vigilância Sanitária para 
providenciar o descarte. Os 
responsáveis pelos estabe-
lecimentos com irregulari-
dades responderão a inqué-
rito policial.

A Polícia Civil alerta aos 
comerciantes que a ação faz 
referência ao crime de ven-
der, ter em depósito para 
vender ou expor à venda ou, 
de qualquer forma, entregar 
matéria-prima ou mercado-
ria em condições impróprias 
ao consumo. A pena prevê 
detenção de até cinco anos.

O trabalho da Polícia Ci-
vil está inserido em uma sé-
rie de ações de defesa ao 
consumidor que são conti-
nuamente realizados pela 
Polícia Judiciária.

ROdOvias

POLícia MiLiTaR

Operação ágata é realizada com presença 
de mil militares

Homens são flagrados com drogas no novo bairro 

A 5ª Divisão de Exér-
cito ocupou diversos pos-
tos de bloqueio nas prin-
cipais estradas do Paraná 
e de Santa Catarina no do-
mingo (24), quando iniciou 
a Operação Ágata. Por meio 
da 15ª Brigada de Infanta-
ria Mecanizada, em coorde-
nação com os diversos Ór-
gãos de Segurança Pública 
e de Fiscalização Federais e 
Estaduais, ocuparam pon-
tos de passagem nas prin-
cipais estradas na área de 
fronteira nos dois estados.

A Operação Ágata ope-
ra com aproximadamen-
te mil militares do Exército 
com os objetivos de forta-
lecer a presença do Esta-
do na região. Há um Centro 

de Coordenação de Opera-
ções em São Miguel do Oes-
te e uma Base de Opera-
ções em Dionísio Cerqueira.

Em Maravilha e São Mi-
guel da Boa Vista foram 
cumpridos mandados de 
busca e apreensão na ma-
nhã de quinta-feira (28). 
Foi uma ação em conjunto 
por policiais civis de Mara-
vilha e militares do Exérci-
to. As equipes se deslocaram 
até duas residências para o 
cumprimento das ordens ju-
diciais. 

Durante as buscas, os 
militares realizaram a se-
gurança do perímetro en-
quanto os policiais civis 
realizavam as buscas domi-
ciliares. Em uma das resi-

exército faz pontos de fiscalização nas Brs-282 e 163

Arquivo/O Líder

dências foram localizados 
botijões de gás vazios, os 
quais foram apreendidos, 
já que há vários registros 
de furtos destes em Mara-
vilha, além da apreensão 
de diversos outros objetos 
sem procedência. 

Os militares desloca-

ram-se da cidade de São Mi-
guel do Oeste até Chapecó, 
onde se integraram com po-
liciais civis da DIC de Cha-
pecó para o cumprimento 
de prisões. Logo a seguir de-
ram apoio à Polícia Civil em 
Maravilha. Participaram das 
atividades 30 militares.

aniMaL dE EsTiMaçãO nO vEícuLO

Quem nunca pensou ou até levou seu animal de estimação 
dentro do veículo para dar um volta ou até viajar. Mas será que é 
permitido esse tipo de conduta?

A verdade é que o transporte de animais em veículos é permi-
tido pelo Código de Trânsito Brasileiro (CTB), ou, melhor dizendo, 
não é proibido pela lei, desde que respeitados alguns requisitos.

Nesse sentido, dirigir o veículo transportando animais à sua es-
querda ou entre os braços e pernas é considerado infração de trân-
sito de natureza média, cuja penalidade é de multa no valor de R$ 
130,16. Não se esqueça de que também é proibido levar o animal 
na parte externa do carro, nunca coloque o seu bichinho de esti-
mação dentro de um bagageiro ou em cima do teto do veículo, uma 
vez que é proibido conduzir animais nas partes externas do veícu-
lo, infração essa de natureza grave, cuja penalidade é de multa  no 
valor de R$ 195,23. Além do valor da multa, se for verificada a situ-
ação o carro é retido para transbordo, ou seja, só será possível se-
guir viagem se o animal for retirado do veículo ou transportado de 
acordo com a lei.

Mas então, como transportá-los?
Deve-se ter em mente que o animal não pode oferecer risco à 

segurança na direção veicular, ou seja, deve estar devidamente em-
barcado, não podendo o animal ficar na parte externa do veículo 
ou solto dentro dele.

Para isso a dica é a utilização de uma caixa apropriada de trans-
porte para o animal. Também pode ser utilizado um cinto de segu-
rança específico para o animal, caso existir o modelo e tamanho 
correto para sua espécie, o qual envolverá o peito, costas e ombros.

Ainda, poderia ser utilizada uma grade divisória dentro do 
veículo.

Seja como for, nunca transporte o animal no banco da frente, 
ou seja, sempre no banco de trás, para o bem da segurança viária.

Essas são algumas dicas, cada uma com sua particularidade de 
adaptação, a qual vai depender de cada estilo de animal a ser trans-
portado.

A Polícia Militar de Ma-
ravilha atendeu uma ocor-
rência de posse de drogas 
na quinta-feira (28), por vol-

ta das 19h20, no Novo Bair-
ro, na Rua Belmonte. De 
acordo com a PM, um ho-
mem estava com 3,4 gramas 

de maconha e o outro com 
12,9 gramas de maconha. 

Diante dos fatos, foi fei-
to termo circunstanciado e os 

dois ficaram compromissados 
a comparecer no Fórum da 
Comarca de Maravilha. Após, 
foram orientados e liberados.

iLEgaLidadE
Polícia ambiental apreende 
200 quilos de pinhão

O 2º Batalhão de Polícia Mi-
litar Ambiental, por meio do pe-
lotão de São Miguel do Oeste, 
realizou, nesta semana, ações 
de fiscalização de colheita, co-
leta, transporte e comerciali-
zação do pinhão nas cidades 
de Palma Sola e Campo Erê.

A Polícia Militar Ambien-
tal efetuou diversas fiscaliza-
ções em propriedades, comér-

cios e barreiras com o objetivo 
de fiscalizar possíveis práti-
cas ilegais. Houve a apreen-
são de aproximadamente 
210 quilos de pinhão e 29 pi-
nhas, sendo lavrados dois 
autos de infração ambien-
tal no valor de R$ 500 cada. 

É proibida a colheita, coleta, 
transporte e comercialização do 
pinhão antes do dia 1º de abril.

Polícia Ambiental

mercadoria estava em veículo e seria comercializada, possivelmente, na região
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ESPORTE

NELCIR DALL’AGNOL 

Os atletas do grupo de cor-
redores Só Corro, de Maravilha, 
participaram do Ultra Trail Rota 
das Águas, em Gaspar, no último 
dia 16. A prova teve os percursos 
de 27 e 13 quilômetros e de acor-
do com os participantes, o traje-
to foi 90% em trilhas de monta-
nhas, “e um ganho de elevação 
de 1.800 metros”, destacam.

Os corredores de Maravi-
lha que participaram no trajeto 
de 27 quilômetros foram Lean-
dro Arend, categoria de 50 a 59 

anos, 5º lugar; Celso Broetto, ca-
tegoria 40 a 49 anos, 15ª coloca-
ção; Suzana Maia, 30 a 39 anos, 
6º lugar; Marilene Broetto, 40 a 
49 anos, 7º lugar; Neli Dreifke, 50 
a 59 anos, 3ª colocação; Angeli-
se Hoffman, 40 a 49 anos, 13º lu-
gar; Lenira Ledur, 50 a 59 anos, 
6º lugar; Cleusa Arend, 50 a 59 
anos, 7º lugar; e Oneide Stau-
dt, 60 a 69 anos, 2º lugar. Gilmar 
Bauermann, 30 a 39 anos, parti-
cipou do percurso de 13 quilô-
metros e ficou em 24º lugar e Ka-
ciane Bauermannn, categoria de 
30 a 39 anos, ficou em 6º lugar.

cORRida

adcP

grupo só corro participa 
de prova em gaspar

ad cunha Porã estreia 
na copa catarinense 

Prova teve os percursos de 27 e 13 quilômetros

Divulgação

NELCIR DALL’AGNOL

Hoje (30), na Associação 
Atlética Banco do Brasil (AABB), 
serão realizados os jogos das 
AABBs da região da Jornada 
Esportiva Microrregional das 
AABBs (JEMABs). Serão aproxi-
madamente 300 atletas que vão 

participar nas categorias de su-
íço, canastra, dominó, gene-
ral, sinuca e futebol de salão.

Participarão os municí-
pios de Cunha Porã, Descanso, 
Dionísio Cerqueira, Guaracia-
ba, Itapiranga, Maravilha, Mon-
daí, Palma Sola, Palmitos, São 
José do Cedro e São Miguel do 

Oeste. No dia será servido almo-
ço e jantar no local do evento. 
Público que não é participante 
dos jogos também pode parti-
cipar. A cerimônia de abertura 
será às 8h30, na sede da AABB.

LOcais dOs JOgOs
O futebol suíço será no cam-

po da AABB e campo do Auto 
Posto Kakareko. Futsal no gi-
násio de esportes da Escola de 
Educação Básica João XXIII; si-
nuca será na sede da Associa-
ção dos Motoristas de Mara-
vilha (Assommar); canastra, 
general e dominó serão reali-
zados na sede social da AABB.

inTEgRaçãO
Mais de 300 atletas participam dos Jogos da aabb

NELCIR DALL’AGNOL 

O Campeonato Munici-
pal de Futebol de Iraceminha 
teve continuidade no último 
fim de semana. Os jogos foram 
no E.C. Iraceminha, quando se 
enfrentaram Construtora Sil-
va & Barbosa 1 x 4 E.C. Flamen-

go do Biguá e Mecânica Trevi-
san 0 x 2 E.C. Grêmio Planalto. 

Amanhã (31) tem mais jo-
gos pelo municipal, na Linha 
Santa Fé, às 14h, quando jogam 
E.C. Canarinho x E.C. Atlético 
do Biguá, pela categoria aspi-
rante, e às 16h tem E.C. Cana-
rinho x E.C. Flamengo do Bi-

guá na categoria principal. 
Em Linha Nova Ibara-

ma jogam E.C. Grêmio Planal-
to x E.C. Grêmio Moroé, às 14h 
joga a categoria aspirante e às 
16h a principal. E no E.C. Ira-
ceminha jogam pela catego-
ria principal Mecânica Trevisan 
x Construtora Silva & Barbosa. 

FuTEbOL
Redes balançaram em mais uma 
rodada do municipal de iraceminha

NELCIR DALL’AGNOL 

As equipes envolvidas no 
Campeonato Municipal de Fute-
bol Suíço de Flor do Sertão, que 
tem o apoio da cooperativa de 
crédito Sicoob Credial, disputa-
ram a terceira rodada da compe-
tição no sábado (23). 

Os jogos foram no campo do 
E.C. Penharol. Nenhum placar fi-
cou em branco e os artilheiros 
trabalharam bastante. Duas go-
leadas chamaram a atenção den-

tro da rodada. A de maior expres-
são foi a que o Sertão F.C. aplicou 
contra o Avenida, placar de 8 x 1. 
A outra foi o Cruzeiro A/Sertão 
Alimentos contra a Auriverde, de 
5 x 0. Cruzeiro B/Sertão Alimen-
tos perdeu para o Posto F.C. pelo 
placar de 3 x 0, a Facc aplicou 3 
x 2 no Internacional e o Inde-
pendente fez 2 x 0 na Associação 
Amigos do Sarandi. 

Hoje (30) será realizada a 
quarta rodada da categoria livre 
masculino e a 1ª rodada da ca-

tegoria livre feminino no campo 
da Associação Ipê dos Servido-
res Públicos Municipais (Assisp), 
com os seguintes confrontos: 
Rosi, 07:42 às 14h, Facc x Cru-
zeiro “B”/Sertão Alimentos; 15h, 
S.C. Independente x Posto F.C.; às 
16h, Auriverde x Associação Ami-
gos do Sarandi; às 17h, Sertão F.C. 
x Internacional; e às 18h, Cruzei-
ro “A”/ Sertão Alimentos x E.C. 
Avenida, esses jogos pelo naipe 
masculino, e pelo feminino tem, 
às 19h, Portuguesa x América F.C.

cLassiFicaçãO
classificação da categoria 
livre masculino

1º Posto F.C. e 2º Cruzei-
ro “A”/Sertão Alimentos, ambos 
com 9 pontos; 3º FACC e 4º S.C. 
Independente, com 6 pontos; 
5º Internacional e 6º Sertão F.C., 
com 3 pontos; 7º Cruzeiro “B”/
Sertão Alimentos, com 2 pontos; 
8º Associação Amigos do Saran-
di e 9º Auriverde, com 1 ponto 
cada; e 10º E.C. Avenida, que ain-
da não pontuou.

caMPEOnaTO Rodada foi disputada no sábado (23)

Flor do sertão realiza terceira 
rodada do Municipal de suíço

RiO gRandE dO suL
ciclistas de Maravilha participam de audax 
NELCIR DALL’AGNOL

No fim de semana passa-
do Cruz Alta e Soledade, no Es-
tado do Rio Grande do Sul, 
foram o destino dos ciclistas Cle-
ber Zanotto e Rodrigo Compa-
rin. Eles participaram do desafio 
Audax 300, com 300 quilôme-
tros feitos de bicicleta. A larga-
da foi no sábado (23) e a che-
gada foi às 9h do domingo (24). 
“Passar a noite pedalando re-
quer muita disciplina, treino e 

concentração, bem como o cui-
dado com o trânsito, atenção na 
rota para não se perder e priva-
ção do sono”, ressalta Zanotto. 

Os ciclistas destacam que 
o Audax 300, nesta oportunida-
de, teve uma elevação acumu-
lada de 4.556 metros e o tem-
po para percorrer o trajeto foi 
de 17 horas com uma velocida-
de média de 20,8 km/h. O tem-
po-limite permitido para rea-
lizar o desafio era de 20 horas. 
“Teve um pouco de vento con-

tra e frio, mas isso a gente está 
acostumado”, destaca Zanotto.

Zanotto também conta que 
em desafios iguais a este, que é 
pedalado durante a madrugada, 

não são encontrados locais com 
as portas abertas para comprar 
suprimentos, então a preven-
ção, mais uma vez, é amiga do 
ciclista atento a estes detalhes. 

Tempo-limite para completar o percurso era de 20 horas e eles fizeram em 17 horas  

Divulgação

Em jogo válido pela segun-
da rodada da Copa Catarinense, 
a equipe de Cunha Porã (ADCP) 
recebeu a pinhalense. O time da 
casa acabou perdendo pelo pla-
car de 5 x 4. O primeiro tempo 
acabou com o placar de 3 x 1 para 
o time cunha-porense. No segun-
do tempo a ADCP não conseguiu 
segurar a forte equipe de Pinhal-
zinho e acabou tomando a virada.

Em destaque, a torcida que 
compareceu lotando o giná-
sio de Cunha Porã. “Queremos 
agradecer aos atletas que es-

tão se dedicando e melhorando 
a cada dia; aos torcedores, fun-
damentais para a equipe; a di-
retoria da ADCP, que está cor-
rendo atrás de muita coisa nos 
bastidores para as coisas funcio-
nar; e a administração municipal 
e patrocinadores, pois sem eles 
não seria possível estar à fren-
te desse projeto há tantos anos”, 
destaca a comissão técnica.

O próximo desafio é hoje 
(30), novamente em Cunha 
Porã, quando a ADCP recebe, 
às 20h15, a equipe de Seara.
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MELHOREs Jogos foram no Estádio Pena Branca, em anexo ao Posto Kakareko

decisões do Municipal de suíço de 
Maravilha são realizadas

NELCIR DALL’AGNOL 

Na tarde de sábado 
(23) o município de Ma-
ravilha conheceu as me-
lhores equipes do Cam-
peonato Municipal de 
Futebol Suíço – Taça Rá-
dio Alternativa e Taça 
Posto Kakareko. Pela 
Taça Rádio Alternati-
va, categoria cinquen-
tões, a equipe campeã 
foi Kappas/Cinquentões, 
segundo colocado Mil 
Anos, com o placar da fi-
nal em 2 x 1 para Kapass.

Na categoria vetera-

nos quem ergueu o troféu 
principal foi Mil Anos, 
que bateu a equipe Mor-
te Súbita pelo placar de 2 
x 1. Na Taça Posto Kaka-
reko, categoria livre mas-
culino, a disputa foi para 
os pênaltis depois do em-
pate em um gol no tem-
po normal entre as equi-
pes da Autoescola Trevo 
x Instalar Canarinho. Nos 
pênaltis, melhor para Au-
toescola Trevo, que ga-
nhou pelo placar de 4 x 3.

Pela categoria vetera-
na teve empate na defesa 
menos vazada: as equi-

pes Morte Súbita, Mil 
Anos e Atlético MH so-
freram oito gols cada. A 
artilharia também ficou 
empatada entre os atle-
tas Gerson Miorando, do 
Atlético MH, e Neri Ho-
nauer, da Mil Anos, com 
cinco gols cada. Na livre, 
PS do Brasil teve a defe-
sa menos vazada e Ele-
andro Drumm, da Insta-
lar Canarinho, e Michel 
Franke, da Eduarda Mó-
veis/Rogerinho Monta-
gem, terminaram empa-
tados na artilharia, com 
sete gols cada. após empate no tempo normal, autoescola Trevo ganhou nos pênaltis o título da livre

vice da categoria livre foi instalar Canarinho de linha Primavera alta

mil anos foi campeão da categoria veteranos 

Kappas/Cinquentões foram os melhores na categoria cinquentões 

PS do Brasil teve a defesa menos vazada

morte Súbita perdeu na final pelo placar de 2 x 1 e ficou com o 2° lugar

veteranos: morte Súbita, mil anos e atlético mh foram as melhores defesas 

eleandro Drumm ficou com a artilharia

mil anos e atlético mh: melhores ataques veterano, Neri honauer recebeu 
o prêmio

mil anos conquistou o segundo lugar dos cinquentões 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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 ONEIDE BEhLING

ORganiZaçãO Carlos Kulmey será realizado em Puerto Rico, na 
Argentina, no início de novembro

Representante de Maravilha participa 
de reunião sobre torneio internacional
NELCIR DALL’AGNOL

Na manhã do último dia 22 
o diretor de Esportes da Secre-
taria de Esportes, Juventude  e 
Lazer de Maravilha, Edinar 
Zardo, esteve na Argentina, 
na cidade de Puerto Rico, 
onde participou da primei-
ra reunião de planejamento 
do 34º Torneio Internacional 
Carlos Kulmey. 

Na oportunidade foram 
definidas as modalidades que 

reunião foi realizada no último dia 22, em Puerto rico, na argentina

serão disputadas: futebol de 
campo, futebol suíço vetera-

nos, futebol suíço máster, futsal 
masculino e feminino, vôlei de 

quadra masculino e feminino, 
vôlei de areia masculino e fe-
minino, xadrez misto, bolão 23 
misto, bocha masculino e fe-
minino, maratona masculino 
e feminino, tênis de mesa mas-
culino e feminino e tênis de 
campo masculino e feminino. 

Os jogos serão realizados 
nos dias 1º, 2 e 3 de novembro, 
em Puerto Rico, na Argenti-
na. No dia 27 de setembro terá 
o congresso técnico, também 
em Puerto Rico.

Divulgação

NELCIR DALL’AGNOL 

A segunda fase da Taça Odi 
Sports/Sicoob começou no domin-
go (24), com jogos em Tigrinhos, 
Riqueza e São Miguel da Boa Vis-
ta. Em Tigrinhos teve rodada dupla, 
sendo que no primeiro jogo da tarde 
o Fluminense A empatou sem gols 
com o Grêmio Cultural Ipanema, 
já no segundo jogo o Fluminense B 
empatou em um gol contra a equi-
pe da CME Caibi/E.C. Juventude.

Em Riqueza a CME Rique-
za/E.C. Ginástica fez 2 x 0 na AAPF/

CME Palmitos. E em São Miguel 
da Boa Vista o time da casa en-
frentou E.C. Miraguai A e ganhou 
pelo placar de 2 x 0. Na noite de on-
tem (29) teve, em Palmitos, o time 
da casa contra Ginástica Riqueza. 

Ontem (29) teve, em Palmitos, 
o time da casa enfrentando Rique-
za e amanhã todos os jogos são às 
16h, quando, em Caibi, o time da 
casa pega o Fluminense B e o Flu-
minense A vai a Mondaí enfren-
tar o Ipanema e em Santa Tere-
zinha do Progresso o Miraguai A 
enfrenta São Miguel da Boa Vista. 

REgiOnaL
Taça Odi sports/sicoob está nos mata-mata 

Na primeira partida, Ginástica ganhou de 2 x 0 de Palmitos

Divulgação

NELCIR DALL’AGNOL 

A categoria sub-16 de fut-
sal da Secretária de Espor-
tes, Juventude e Lazer de 
Maravilha se prepara para 
participar da Olesc. Os me-
ninos são treinados pelo pro-
fessor Gian Mauro Silva. 

Na noite de segunda-fei-
ra (25), no Ginásio Munici-
pal Gelso Tadeu Lara Mello, de 
Maravilha, o técnico coman-
dou mais um treino da equi-
pe. “O treino desta noite na sua 
maior parte foi técnico-táti-
co e jogadas ensaiadas, o gru-
po volta a se encontrar na pró-
xima quarta-feira [3], às 19h, 
no ginásio municipal”, frisa. 

A estreia na Olesc, fase mi-
crorregional, é no dia 31 de 

PREPaRaçãO
Maravilha Futsal treina para competições em 2019

maio, ainda sem adversário de-
finido, em São Miguel do Oes-
te. Segundo o técnico, haverá 

aproximadamente 14 equi-
pes.  E pela categoria sub-18, 
também comandada pelo téc-

nico Silva, a estreia é no dia 2 
de maio, nos Joguinhos Aber-
tos em Dionísio Cerqueira. 

Divulgação

MiLagRE 
Quando encontrávamos Rafael Henzel na Arena Condá, 

vinha uma mistura de emoção e gratidão por olhar um mila-
gre diante dos olhos. Rafael sempre falava da volta ao traba-
lho, da alegria de narrar mais um jogo da Chapecoense. Mos-
trava-se feliz em entender o valor da vida. A foto fica como a 
homenagem para um milagre, desses que talvez nós nunca 
mais teremos diante dos nossos olhos. Vai em paz!

bEM ORganiZadO 
A organização do Campeonato de Futebol Suíço foi um su-

cesso muito grande. Não apenas a organização, o nível técnico 
da competição também foi muito bom, assim como a discipli-
na. Quanto mais competições assim, melhor para todos. Aos 
campeões: Mil Anos, Kapass Corretora de Seguros e Autoesco-
la Trevo, os parabéns da coluna. E como diria Jaime Dall’Agnol: 
“pó paRRa”. Vem aí o municipal de futebol de campo, Edinar 
Zardo promete caprichar na organização mais uma vez.

dERROTa 
Mesmo com seu time titular, o Inter jogou mal e perdeu 

para o Novo Hamburgo por 1 x 0. Foi um time em câmera 
lenta, sem muita motivação. Ficou uma sensação que perdeu 
quando podia. Colorado Mascarello de Maravilha disse que 
ninguém precisa fazer crise no vestiário por essa derrota.

EsTáTua 
Quem foi e o 

que significa Re-
nato Portaluppi 
para os gremis-
tas foi eterniza-
do para todos as 
gerações que vi-
rão na estátua co-
locada na Are-
na do Grêmio.
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Vôlei masculino pré-mirim 
1º lugar: lorenzo, eduardo, 
Pedro 
2º lugar: Gabriel, Fred, 
Pablo 
3º lugar: Gustavo, 
leonardo, Thiago 

Vôlei feminino joguinhos 
1º lugar: Cristiane e Gláucia 

2º lugar: Julia e larissa 
3º lugar: Geovana e Scheila 

Vôlei masculino joguinhos 
1º lugar: rafael e luan 
2º lugar: Djohan e eduardo 
3º lugar: Guilherme e alex 

Vôlei feminino adulto 
1º lugar: Brianna e marina

FEsTivaL Finais ocorreram no domingo (24), com início pela manhã e entrega da premiação à noite 

com 190 jogos, campeonato de vôlei e 
Futevôlei encerra em Maravilha

O Campeonato de Vô-
lei e Futevôlei de Maravilha 
chegou ao fim no domingo 
(24). As equipes começaram 
a disputar pela manhã e a fi-
nal ocorreu à noite devido ao 
grande número de jogos. Du-

rante o campeonato foram 
190 jogos disputados desde o 
início da temporada. Confor-
me a Secretaria de Esportes 
de Maravilha, o número de 
equipes aumentou se com-
parado com a última edição.

2º lugar: Graciele e vitória 
3º lugar: Gladis e Glaucea 

Vôlei masculino adulto 
1º lugar: lucas e eduardo 
2º lugar: Djohan e eduardo 

3º lugar: Thomas e 
márcio

Futevôlei 2ª divisão 
1º lugar: Dhiely e Ítalo 
2º lugar: João e Gustavo 

3º lugar: Claudinei e andriele

Futevôlei máster 
1º lugar: Cesar e Claudinei 
2º lugar: adecir e leandro 
3º lugar: Celmar e edson

Futevôlei livre 
1º lugar: Ítalo e eduardo
2º lugar: adecir e 
Cleidimar 
3º lugar: ricardo e 
Claudinei

cOnHEça Os vEncEdOREs

sãO MiguEL da bOa visTa
campeonato de futebol teve a sétima rodada e sinuca está na semifinal
NELCIR DALL’AGNOL 

Em São Miguel da Boa 
Vista dois campeonatos pa-
ralelos são realizados: o 
de futebol e o de sinuca. 
Pelo campeonato de fute-
bol foi realizada, no sába-
do (23), a sétima rodada, no 
campo do E.C. Palmeiras. 
Os resultados foram Guai-
curus A 0 x 4 Guaicurus B 
e Cadeado/Móveis Quei-
roz 2 x 3 Marmoraria Pape. 

A oitava rodada será 
hoje (30), na Linha Poço 
Parado, com jogos a par-
tir das 14h, entre Cadeado/
Móveis Queiroz x Indepen-
dente e, às 16h, Marmora-
ria Pape x Guaicurus B. Fol-
ga na rodada o Guaicurus A. 

Já pelo campeonato de 
sinuca a sequência foi na 
sexta-feira (22), com a ro-
dada das quartas de final. A 
disputa foi no Bar do Pit e os 
resultados foram: Pit Stop 

D 0 x 3 Pit Stop E; Bar e Bo-
lão do Glinke A 2 x 1 Pit Stop 
A; Frutas Martins 1 x 2 Bar 

e Bolão do Glinke B; e Pit 
Stop B 2 x 1 Associação B. 

As semifinais foram re-

alizadas ontem (29), no Bar 
Pit Stop. Os jogos das se-
mifinais são entre as equi-

pes Bar e Bolão do Glinke 
x Pit Stop E; e Pit Stop B x 
Bar e Bolão do Glinke B. 

Fotos: Divulgação

marmoraria Pape ganhou da equipe Cadeado/móveis Queiroz na última rodada Cadeado/móveis Queiroz recebe a oitava rodada hoje (30)

lorenzo, eduardo e Pedro foram os melhores no vôlei pré-mirim Cristiane e Gláucia conquistaram a primeira colocação no vôlei feminino joguinhos

rafael e luan foram primeiro lugar no vôlei masculino joguinhos No vôlei adulto feminino as melhores foram Briana e marina Primeiro lugar no vôlei adulto: lucas e eduardo

Dhiely e Ítalo são os melhores da segunda divisão do futevôlei Na categoria máster do futevôlei o primeiro lugar foi para Cesar e Claudini Futevôlei livre: primeiro lugar para Ítalo e eduardo  

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder



EsPORTE

PREMiaçãO

REgiãO suL

Municipal de suíço 
entrega premiações 

campeonato de vôlei e 
Futevôlei encerra disputas

alunos da uniti fazem 
pesquisa sobre etnias 
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Os melhores colocados de cada categoria receberam 
troféu e medalhas 

Durante o campeonato foram 190 jogos disputados 
em maravilha

Projetos foram apresentados nesta semana, com 
vestimentas e comidas típicas 

esta é a maior festa religiosa promovida na Paróquia. as olimpíadas devem ter a 
participação de 50 equipes 

MaRaviLHa
comunidade organiza Olimpíadas e 
Festa do Padroeiro são José Operário 
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Arquivo/O Líder

Carine Arenhardt/O Líder
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